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Школьница из Черемховского района Школьница из Черемховского района 
стала финалистом регионального конкурса стала финалистом регионального конкурса 

«Лучший ученик года»«Лучший ученик года»
Алёна Бондаренко, 
ученица десятого 
класса школы №3 
поселка Михайловка, 
приняла участие в ХХIV 
региональном конкурсе 
«Лучший ученик года-
2024». Проходил он 
с 5 по 8 апреля 
в региональном центре 
выявления и поддержки 
одаренных детей 
«Персей». 

Всего в конкурсе приняли участие 
43 ученика из 38 муниципалитетов 
Приангарья. Состязания проходили в 

три тура. В этом году конкурсные меро-
приятия были посвящены Году семьи, 
объявленному президентом России 
Владимиром Путиным. 

В первом этапе конкурсанты писали 
эссе по теме «Проблемы современной 
семьи и пути их решения» и представ-
ляли свою визитную карточку. По их 
результатам во второй тур прошли 32 
школьника, в том числе и Алёна Бон-
даренко.  

Во втором туре конкурсанты де-
монстрировали мастер-классы и со-
стязались в умении вести дебаты. В 
финальных испытаниях третьего тура 
16 конкурсантов решали ситуационные 
задачи и вели диалог министром обра-
зования Иркутской области Максимом 
Парфеновым.

Алёна достойно справилась с эти-
ми заданиями и представила Черем-
ховский район на каждом из этапов 
конкурса, вышла в финал и была на-
граждена сертификатом и памятными 
часами.

- Всё было великолепно и очень 
красочно, - делится впечатлениями 
Алёна Бондаренко. - Самым запоми-
нающимся для меня стал этап, где 
мы смогли встретиться с министром 
образования Иркутской области, об-
судили с ним тему семьи и узнали 
много нового. Все ребята очень много 
дискутировали за круглым столом 
и обсуждение получилось довольно 
интересным.

Соб. инф.

У Победы есть лицо

Патриотический проект областного 
краеведческого музея открылся 
в Черемховском районе

СТР. 8

КУЛЬТУРАКУЛЬТУРА

Участники спецоперации - пример 
для подрастающего поколения

Участники СВО провели 
урок мужества в Саянском

СТР. 3

ОБЩЕСТВООБЩЕСТВО

С кого брать пример 
и на кого равняться

Муниципальные служащие отметят 
свой профессионалный праздник

СТР. 6-7

ЕСТЬ ПРОФЕССИЯЕСТЬ ПРОФЕССИЯ

Уважаемые мэры, главы 
муниципальных образований, 
работники органов местного 

самоуправления!

Поздравляю вас с профессиональ-
ным праздником – Днём местного са-
моуправления!

В своей на первый взгляд рутинной ра-
боте вы на самом деле находитесь на острие 
самых насущных проблем всех населённых 
пунктов Иркутской области: от создания 
и развития социальной инфраструктуры 
городов и посёлков до вывоза бытовых 
отходов и благоустройства территорий. 
Детские сады и школы, фельдшерские 
пункты и больницы, организация работы 
общественного транспорта и работа мага-
зинов – всё входит в ваши обязанности. От 
вашей профессиональной и ответственной 
работы зависит реализация национальных 
проектов, создание комфортной среды, 
безопасные условия труда и отдыха жите-
лей Приангарья. Вы первыми приступаете 
к решению всех проблем жителей региона.

Правительство Иркутской области всегда 
будет поддерживать органы местного само-
управления. Не сомневаюсь, что наша сла-
женная совместная работа позволит сделать 
жизнь жителей региона комфортнее и лучше.

От души желаю здоровья, благополу-
чия и успешного воплощения намеченных 
планов!

Игорь КОБЗЕВ, 
губернатор Иркутской области

Уважаемые главы поселений, 
муниципальные служащие, 

ветераны муниципальной службы 
и все работники органов местного 

самоуправления Черемховского 
района!

Примите искренние поздравления с 
профессиональным праздником – Днём 
местного самоуправления!

Органы самоуправления – это власть, 
которая ближе всех к людям. Их доверие – 
наш капитал, мощный инструмент для до-
стижения нашей общей цели – защиты прав 
граждан и повышение уровня их жизни. 

Особые слова благодарности хочет-
ся сказать ветеранам, которые в разные 
годы внесли весомый вклад в развитие 
местного самоуправления Черемховского 
района. Благодаря вам и вашей плодот-
ворной работе, опыту, инициативе, уме-
нию принимать ответственные решения 
наша территория продолжает развиваться, 
приумножает заложенные вами славные 
традиции.

Хотим в этот день выразить каждому из 
вас признательность за ваш профессиона-
лизм, преданность делу, ответственность 
и самоотдачу.

Спасибо вам, коллеги, за стремление сде-
лать родной район, жизнь земляков лучше и 
краше. От всей души желаем вам крепкого 
здоровья, неиссякаемой энергии, с которой 
вы всегда выполняли свои профессиональ-
ные задачи. Будьте счастливы и полны сил!

Сергей МАРАЧ, 
мэр Черемховского района,

Любовь КОЗЛОВА, 
председатель Думы ЧРМО   
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Профилактические 
мероприятия продолжатся

В понедельник 
в районной 
администрации 
состоялось заседание 
комиссии по 
предупреждению 
и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций 
и обеспечению 
пожарной безопасности 
Черемховского 
районного 
муниципального 
образования. Вел 
заседание мэр района 
Сергей Марач. В режиме 
видео-конференц-связи 
находились главы 
городского и сельских 
поселений.

О складывающейся обстанов-
ке на территории Черемховского 
района в связи с инфекционным 
заболеванием крупного рогатого 
скота доложила начальник Че-
ремховской станции по борьбе с 
болезнями животных Людмила 
Иванова. Людмила Викторовна 
доложила, что в д. Лохова все 
необходимые ветеринарные ме-
роприятия проведены в полном 
объеме. В Бельске необходимо 
провести механическую очистку 
двух дворов, после чего сделать 
дезинфекционную работу. 

Пост ГИБДД на въезде в Бельск 
снят. Тем не менее, Людмила Вик-
торовна рекомендовала дизбарьер 
на автодороге оставить в действии. 
По мере необходимости его надо 
подсыпать и подливать. Рекомен-
дация членами комиссии принята. 

Как было объявлено на засе-
дании, реализация молока с угро-
жаемой зоны возможна только на 
переработку. С буферной зоны огра-
ничений нет. Что касается молока 
от лейкозных коров, то, как заявила 
Людмила Иванова, его употребле-
ние в пищу увеличивает количество 
раковых клеток у человека.

В настоящее время запрещен 
собственникам животных выгул 
на пастбища во время действия ре-
жима «Чрезвычайная ситуация». 
Запрет продлится предварительно 
до 21 апреля. 

Дополнительные профилак-
тические мероприятия, направ-
ленные на недопущение распро-
странения заболевания заразным 
узелковым дерматитом, будут про-
должаться. 

Наш корр. 

Культурные учреждения 
под защиту
В районной 
администрации 
состоялось 
заседание рабочей 
межведомственной 
группы при 
антитеррористической 
комиссии ЧРМО. Открыл 
заседание мэр района 
Сергей Марач.

В ходе заседания были рассмо-
трены представления прокурату-
ры г. Черемхово «Об устранении 
нарушений требований пожарной 
безопасности и противодействия 
терроризму». Заслушав и обсудив 
выступление главы Зерновского 
поселения Оксаны Кривой и дру-
гих участников заседания, рабочая 
группа приняла решение разрабо-
тать планы мероприятий по устра-
нению выявленных недостатков с 
указанием сроков их исполнения 
и ответственными лицами, рабо-
тающими в сфере культуры. 

Кроме этого, необходимо акту-
ализировать паспорт безопасно-
сти МКУК «Культурно-досуговый 

центр Зерновского сельского по-
селения». Этой работой займется 
директор КДЦ. 

Рабочая группа рекомендовала 
руководителям объектов культуры 
Зерновского и Нижнеиретского 
сельских поселений составить план 
мероприятий по обеспечению ан-
титеррористической защиты куль-
турных учреждений и обратить 
внимание на инженерно-техниче-
скую укрепленность этих объектов. 

Главам городского и сельских 
поселений, руководителям объ-
ектов культуры рекомендовано 
разработать в соответствии с тре-
бованиями организационно-рас-
порядительные документы объек-
тового и ведомственных уровней. 
В планах учебный семинар с гла-
вами поселений на тему «Органи-
зация и проведение учений, тре-
нировок и проверок (плановые 
и внеплановые) по реализации 
планов обеспечения антитерро-
ристической защищенности объ-
ектов (территорий) культуры».

Наш корр.

(Продолжение. Начало в 
№ 14)

2009 год. 
Новые выборы

…состоялись 1 марта. В состав 
Думы пятого созыва по результа-
там голосования были избраны 
пятнадцать депутатов от 15 окру-
гов. Жители двух округов, а имен-
но 1-го и 15-го, отдали голоса за 
прежних депутатов. Так, в новом 
составе Думы продолжили работу 
Пётр Александрович Евдокимов и 
Татьяна Георгиевна Иванова. От 
округа № 2 интересы населения 
представлял Валерий Васильевич 
Кривой, от округа № 3 –Валерий 
Игнатьевич Бедушвиль, от округа 
№ 4 - Татьяна Ананьевна Яроше-
вич, от округа № 5, 6, 7, 8, 9 и. т. д. 
Владимир Каземирович Митюков, 
Оксана Владимировна Дегтярева, 
Пётр Петрович Паршуткин, Елена 
Михайловна Сувит, Василий Ива-
нович Лавринович, Григорий Сер-
геевич Никитин, Сергей Владими-
рович Звягин, Альфия Барыевна 
Лыткина, Александр Михайлович 
Скворцов и Сергей Валерьевич 

Семенов соответственно.

На первом заседании, прошед-
шем 19 марта 2009 года, путем 
тайного голосования председате-
лем Думы была избрана Татьяна 
Ананьевна Ярошевич. Тогда же 
утвердили три постоянные комис-
сии: по вопросам деятельности 
местного самоуправления; по ре-
гламенту, мандатам и депутатской 
этике; по бюджету, ценообразова-
нию, финансово-экономическим 
вопросам, тарифам и налоговому 
законодательству.

Регулярные, ежемесячные 
заседания проходили в формате 
активной работы всех народных 
избранников. Только за первый 
пятилетний срок депутаты прове-
ли 64 заседания, где обсуждалась 
не одна сотня вопросов, касаю-
щихся жизнедеятельности райо-
на, и всего приняли 327 решений. 
Члены комиссий работали в тече-
ние этого срока целенаправленно, 
непрерывно и результативно, что 
отмечено в соответствующих про-
токольных документах.

Татьяне Ярошевич удалось 

сформировать из команды депута-
тов мощный и эффективный орган 
власти, гармонично вписавшийся 
в систему управления районом. 
Взаимодействие представитель-
ной и исполнительной властей 
стало стабильным, планомерным 
и плодотворным, что позволяло 
решать задачи и добиваться по-
ставленных целей с наибольшей 
полезностью. 

На заседаниях рассматрива-
лись разнохарактерные вопросы, 
касающиеся исполнения бюджета, 
социально-экономического раз-
вития района, изменения Устава 
Черемховского районного муни-
ципального образования. Всё, что 
касалось культуры, образования, 
здравоохранения и других сфер 
жизнедеятельности района, не-
пременно попадало под присталь-
ное внимание представительного 
органа власти и решалось с учетом 
интересов населения.

В историю развития второй 
ветви власти Дума пятого созыва 
вошла как орган, сумевший со-
здать вектор наиболее спокойных 
и взаимоподдерживающих отно-
шений с властью исполнительной. 
Что безусловно пошло на пользу 
всему району, ибо цели и задачи 
ставились и достигались в унисон.

2014 год. 
14 сентября

По окончании полномочий 
Думы пятого созыва, в сентябре 
2014 года, в единый для России 
день голосования сформировался 
новый депутатский корпус Черем-

ховского района.

Особое постоянство следует 
отметить в отношении жителей 
округа № 1, в третий раз выра-
зивших доверие своему депутату 
Петру Евдокимову. Вторично под-
держало население и Татьяну Яро-
шевич. Остальные члены вновь 
избранной Думы шестого созыва 
получили депутатские мандаты 
впервые. Галина Михайловна 
Туркина, Ольга Михайловна Гри-
горенко, Сергей Ильич Буцкий, 
Галина Евгеньевна Гаврикова, 
Андрей Александрович Шипова-
лов, Эдварт Иванович Поляков-
ский, Павел Николаевич Бакаев, 
Александр Павлович Кулаков, 
Светлана Юрьевна Ткачева, Ан-
дрей Георгиевич Егоров, Эдуард 
Александрович Назаров, Тамара 
Александровна Дорофеева и Ара-
маис Валерьевич Геворгян – все 
они вошли в историю парламен-
таризма Черемховского района 
на последующие после 2014 года 
пять лет.

Татьяна Ярошевич вновь вста-
ла во главе депутатского корпуса. 
Накопленный опыт в предыдущем 
созыве позволил ей уверенной и 
твердой рукой руководить фрак-
цией депутатов, направляя всю 
полезную работу в русло эффек-
тивности и устойчивого развития.

Спикер Думы пятого и шесто-
го созывов отмечает, что одной 
из приоритетных задач, которую 
удалось решить, стало укрепление 
взаимодействия представитель-
ной районной власти, депутатов 
поселений с исполнительной вла-

стью этих двух уровней. Согласо-
ванность действий стала наиболее 
выраженной, что не преминуло 
отразиться на конечном резуль-
тате решения проблем.

Документы свидетельствуют 
о проведении в этот пятилетний 
период 60-ти заседаний и при-
нятии 289 решений. На комисси-
ях, работающих регулярно, было 
рассмотрено более трех сотен во-
просов. Эффективность работы, 
выстроенной Татьяной Ярошевич, 
очень хорошо прослеживается на 
фоне взаимодействия с прокура-
турой. Неизменное участие пред-
ставителей прокуратуры в каждом 
из проводимых заседаний стало 
залогом безошибочных действий 
депутатского корпуса в части при-
нятия решений. За всё время от 
органа надзора не было вынесе-
но ни одного протеста по поводу 
неправомерности какого-либо 
нормативно-правового документа.

Эффективность работы Татья-
ны Ярошевич в течение десяти лет 
как председателя районной Думы 
не стало для неё залогом дальней-
шей стабильности. За несколько 
месяцев до окончания срока спи-
кер сложила свои полномочия…

Временно в представительном 
органе власти в роли председателя 
стал Арамаис Геворгян. Ненадол-
го. Далее начинается новейшая 
история парламентаризма в рай-
оне. Но это уже тема, которую мы 
рассмотрим в следующем номере 
«МС». Не пропустите, будет ин-
тересно…

Ярослава ЯРИНА 

30 лет служа народу30 лет служа народу
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Участники спецоперации – 
пример для подрастающего поколения
УРОК МУЖЕСТВАУРОК МУЖЕСТВА

Урок мужества провели участники 
СВО Саянского сельского 
поселения – Сергей Ш. и Андрей 
К. Площадкой для встречи 
с жителями поселения стал 
местный Дом культуры. 

Героям задавали вопросы, слушали их 
истории из фронтовой жизни, получилась 
теплая и дружеская встреча.

Сергей – снайпер. Спокойный, выдержан-
ный, такой, каким обычно и описывают героя 
в книгах или кино.

- Я не смог оставаться в стороне, когда 
началась специальная военная операция, 
- поделился боец. - Понимал, что сегодня 
необходима наша помощь на передовой, по-
этому и отправился служить.

Мужчина получил серьезное ранение на 
передовой. Он рассказал ребятам о службе 
«за ленточкой», о том, как его ранили в бою 
и как пришлось спасаться из-под обстрела.

- Ползком, практически на локтях, пре-
одолевая боль и препятствия, всё, как опи-
сывают в книжках про военные действия.

Зал с замиранием слушает откровения 
бойцов.

Андрей с позывным «Кара» служит на СВО 
в танковых войсках. О нем мы уже писали  
(см. «Танк не боится ни пулеметных точек, ни 
болотных кочек»). Мужчина - командир от-
деления и повидал уже многое на передовой.

- Атака военными дронами, обстрел ар-
тиллерией, караул в окопах и много всего 
пришлось пережить. Ребята, это военные 
действия, и от того, как выполняют прика-

зы солдаты, насколько слаженно работают, 
зависит жизнь.

Собравшиеся на встрече школьники вни-
мательно слушали героев. А когда формат 
урока перешел в диалог, буквально засыпали 
бойцов вопросами: «Где вы выросли и роди-
лись?», « Какой выбрали себе позывной и 
что он означает?», «Удается ли бойцам под-
держивать связь с родными на передовой?» 
Мужчины честно и доверительно отвечали 
подросткам.

Глава поселения С.Д. Полозов присоеди-
нился к беседе, напомнив односельчанам ещё 
об одном герое - Романе Лазареве:

- Этот боец родился и вырос на черем-
ховской земле. Служил в армии, а в 2022 году 
отправился защищать нашу Родину в зону 
проведения спецоперации. Роман погиб при 
исполнении воинского долга, он награжден 
орденом Мужества посмертно.

Память героев, погибших в ходе специаль-
ной военной операции, собравшиеся почтили 
минутой молчания.

Урок мужества – оригинальный формат 
военно-патриотических мероприятий, кото-
рые проходят в Черемховском районе под 
эгидой отдела культуры администрации и 
при содействии регионального координа-
тора фонда «Защитники Отечества» Н.И. 
Полатовой. У всех участников встречи есть 
возможность лично задать интересующие 
вопросы как участникам спецоперации, так 
и координатору фонда, получить консульта-
ции могут сами бойцы, а также члены семей 
военнослужащих. Такие встречи пройдут по 
всей территории Черемховского района и 
познакомят жителей с героями специальной 
военной операции.

Анна ПОПОВА

Победа куется в окопах

СЛУЖБА СЛУЖБА 
ПО КОНТРАКТУПО КОНТРАКТУ

На службу в зону 
проведения спецоперации 
оправились добровольцы 
из Черемховского района. 
Пятеро мужчин из 
Нижней Ирети, Бельска, 
Михайловки и Голумети 
заключили контракты 
с Министерством обороны 
РФ.

Евгений и Михаил – односель-
чане. Миша на гражданке работал 
на ферме, а вот его земляк уже слу-
жил после «срочки» по контракту 
в войсках связи.

-Я – патриот, - признается 
мужчина.- Говорят, что добро-
вольцами сейчас идут служить 
из-за высоких выплат. Это не так. 
Мы Родину идем защищать, наших 
братьев, которые там, наши се-
мьи и территорию нашу!

- В самом деле. У нас у всех на 
СВО служат родные или друзья, 
- поддерживает Евгения Владис-
лав. – Я иду вслед за братом, он 
уже больше года там. Я долго 
обдумывал такое решение и все 
же склонился к тому, что тоже 
отправлюсь в зону спецоперации.

Александр и Юрий, как и мно-
гие на отправке, немногословны. 
Пожимают плечами.

- У всех есть волнение, и близ-
кие наши переживают. Но муж-
ское слово нерушимо – идем на 
фронт и вернемся с победой. 

Все мужчины опытные воен-
нослужащие, ведь вернулись из ар-
мии только в конце 90-х - начале 
2000-х. Еще свежи в их памяти и 
строевой шаг, и военная выправка.

- Победа куется в окопах ру-
ками наших смелых, отважных 
воинов, - обратилась к военнослу-
жащим и их семьям глава Голу-
метского сельского поселения Л.В. 
Головкова. – И пока вы там на 
линии фронта, здесь в тылу мы 
обязуемся всё сделать для того, 
чтобы вам служилось спокойно.

- Не рискуйте напрасно, но и не 
прячьтесь за спины сослуживцев. 
Мы ждем вас с победой, - напут-
ствовали бойцов главы Нижнеире-
ского и Бельского поселений С. А. 
Шестаков и  А.Н. Тюменцев.

- Решение об отправке на 
службу в зону проведения спецо-
перации – одно из главных в ва-
шей жизни, мужчины, - сказал мэр 
Черемховского района С.В. Марач. 
-  Спасибо за ваше решение, мы вас 
ждем живыми и невредимыми и 
гордимся вами уже сегодня!

Служба по контракту в Воору-
женных силах РФ осуществляется 
на добровольной оплачиваемой 
основе. Добровольцы получают не-
обходимые знания и практические 
навыки по конкретной военной 
специальности, становясь профес-
сиональными военнослужащими, 
они наделяются особым статусом 
и пользуются соответствующими 
правами и льготами. Для участ-
ников СВО предусмотрены допол-
нительные социальные гарантии. 

Пресс-служба 
администрации ЧРМО

Танк не боится ни пулеметных точек, 
ни болотных кочек
ВСТРЕЧА ВСТРЕЧА 

Военнослужащий СВО 
из Саянского сельского 
поселения прибыл в 
кратковременный отпуск 
на малую родину. С ним 
и его семьей встретился 
заместитель мэра 
Черемховского района по 
социальным вопросам 
Е.А. Манзула.

Андрей с позывным «Кара» ушел 
на фронт восемь месяцев назад добро-
вольцем. Заключил контракт с Мини-
стерством обороны РФ и только, когда 
оказался в распределительном пункте 
далеко от дома, сказал родным, что 
уехал не просто работать.

- Понимал, что домашние бу-
дут отговаривать, переживать, 
поэтому и принял решение едино-
лично. И только позже сообщил 
домашним по телефону, куда от-
правился в самом деле.

На гражданке Андрей работал 
трактористом, с юных лет разби-
рался с любой техникой на раз-два.

- Ещё в детстве отец сажал 
меня на колени в комбайне, объяс-
нял, как управлять сельхозтехни-

кой, показывал что к чему.

Такие навыки пригодились 
нашему земляку и на передовой. 
«Кара» служит в танковых войсках, 
управляя теперь Т-80. Недавно бой-
цу присвоено звание ефрейтора.

- Наград пока не имею, но, думаю, 
что и не они там самое главное. Для 
тех, кто служит на СВО важнее 
всего спасение жизней. Многое до-
велось повидать, скольких солдат 
пришлось вытащить с поля боя и 
по 14-16 часов в окопе просидеть, не 
смея головы показать. Работаем 
мы, а по нам работает вражеская 
артиллерия – и такое бывает. Гово-
рят, что танк не боится пулемет-
ных точек, только спасает чаще не 
техника, а фронтовое братство. В 
зоне военных действий совсем другая 
дружба у сослуживцев. Все парни 
серьезные, сегодня ты их прикрыл, а 
завтра они рискуют собой за тебя. 
Так и служим.

- О боевых действиях Андрей 
ничего не рассказывает,– сетует 
супруга бойца Наталья. - Только 
слышу по телефону, что голос  у 
него теперь стал другим, иногда 
непривычно даже, что разгова-
ривает командным тоном. Но я с 
пониманием отношусь, положение 
обязывает – он ведь теперь коман-
дир отделения.

Кстати, с Ната-
льей Андрей в пе-
риод отпуска заре-
гистрировал брак, а 
нам удалось побы-
вать на их свадьбе.

- 11 лет мы вме-
сте, на двоих у нас 
пятеро детей – шу-
тят молодожены. –  И 
взрослые, и малень-
кие. Роме, например, 
только 6, этой осе-
нью пойдет в шко-
лу. А вот Владиславу 
скоро уже 17, ему в 
ближайшее время 
предстоит опреде-
лять свое будущее.

- Я уже все решил, - признается 
юноша. – Пойду в армию, как  и 
отчим. Мы все гордимся им, он – 
пример для подражания нам.

Регистрация брака прошла тихо 
и скромно в узком семейном кругу. 
Да и для супругов это больше фор-
мальность, им повезло – однофа-
мильцы, поэтому документальных 
сложностей практически нет. 

В ближайшее время до обратной 
отправки на СВО Андрей старается 
как можно больше времени про-
вести с семьей.  Решает бытовые 
вопросы, общается с близкими.

- Хочется больше успеть, чтобы 
жене с детьми было легче справлять-
ся тут до следующего моего отпуска. 
С маленьким сыном много времени 
провожу, соскучились друг по другу.

Мужчина обсудил с заместителем 
мэра района вопросы материального 
обеспечения военнослужащих, ню-
ансы финансирования и ряд других 
тем, которые по понятным причинам 
не могут быть опубликованы.

Администрация Черемховского 
района и лично мэр С.В. Марач от 
всей души поздравляют молодую 
семью с заключением брака, желают 
счастья и благополучия, а Андрею 
солдатской удачи и скорейшего воз-
вращения домой с Победой!

Анна ПОПОВА
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Возможность привлечения 
федеральных средств для 
проведения капитальных 
ремонтов школ 
в Приангарье обсудили 
губернатор Иркутской области 
Игорь Кобзев 
и заместитель министра 
просвещения Российской 
Федерации Андрей Николаев. 

Встреча состоялась в Москве. Участие 
в ней также приняли зампред Правитель-
ства региона Павел Писарев и министр 
образования Иркутской области Максим 
Парфенов.

Игорь Кобзев представил Андрею Ни-
колаеву перечень образовательных ор-
ганизаций, которые регион планифрует 
включить в заявку на дополнительный 
отбор в федеральную программу «Модер-
низация школьных систем образования», 
поддержанную Президентом Российской 
Федерации Владимиром Путиным. В сфор-
мированном перечне объекты из 34 муни-
ципальных образований.

– Мы провели большую работу с муни-
ципалитетами, отобрав дополнительные 
образовательные объекты. Есть потен-
циальные подрядные организации, готовы 
необходимые документы для того, что-
бы модернизация была начата в срок и 
завершена в графике. Перечень школ мы 
направим в Минпросвещения для участия 

в отборе на включение в федеральную про-
грамму, – рассказал Игорь Кобзев.

Губернатор также сообщил, что на бли-
жайшие три года в программу модерниза-
ции включено 14 школ. Он также уточнил, 
что в 10 из них в 2024 году будут начаты 
ремонты однолетнего и двухлетнего цикла 
исполнения. На текущий год из федераль-
ного бюджета на проведение модерни-
зации объектов образования выделено 
свыше 760 млн рублей. К капремонтам 
приступают пять школ с двухлетним ци-
клом работ: Усть-Алтанская средняя шко-

ла (Осинский район), средняя школа с. 
Алехино (Черемховский район), Алятская 
средняя школа (Аларский район), Мамская 
средняя школа (Мамско-Чуйский район), 
Вихоревская средняя школа № 101 (Брат-
ский район). Пять школ будут отремонти-
рованы в течение текущего года: школа № 
10 Ангарска, средние школы № 17 и № 24 в 
рабочем поселке Юрты Тайшетского райо-
на, Белая средняя школа в рабочем поселке 
Средний Усольского района и Буретская 
средняя школа в Боханском районе. По 
всем 10 образовательным организациям 

с подрядчиками заключены контракты на 
выполнение работ. Всего на обновление 
учреждений по программе «Модерниза-
ция школьных систем образования» пред-
усмотрено 1,2 млрд рублей с федеральным 
софинансированием.

На встрече стороны также обсудили ре-
ализацию программы модернизации обра-
зовательной инфраструктуры до 2030 года 
в соответствии с поручениями Президента, 
озвученными им в Послании Федеральному 
Собранию. Напомним, что согласно переч-
ню задач главы государства Правительству 
России, до конца 2030 года в стране должны 
быть выполнены капитальные ремонты 
дошкольных образовательных и общеоб-
разовательных организаций, признанных 
нуждающимися в его проведении по состо-
янию на 1 января 2025 года.

– Для исполнения поручений Президен-
та формируются перечни объектов до-
школьного образования и средних профес-
сиональных организаций для включения в 
программу по капитальному ремонту. 
Отмечу, что регион проводил обновление 
этих объектов образования и за счет 
средств регионального бюджета. Так на 
2024 год предусмотрено более 530 млн 
рублей средств областного бюджета на 
ремонт 25 организаций СПО. Кроме того, 
по региональной госпрограмме «Развитие 
образования» ремонтируем 14 объек-
тов дошкольного образования, – добавил 
Игорь Кобзев.

В Приангарье подвели итоги 
конкурсов «Почетная семья» 
и по предоставлению автотранспорта

Министерство 
социального развития, 
опеки и попечительства 
региона подвело итоги 
ежегодного конкурса 
«Почетная семья 
Иркутской области». 

Конкурс проводится в регио-
не с 1998 года, он призван содей-
ствовать укреплению роли семьи, 
повышать общественный престиж 
ответственного родительства, со-
действовать возрождению семей-
ных и национальных традиций.

– В этом году, объявленном 
Президентом Российской Федера-
ции Годом семьи, особое внимание 
Правительство региона уделя-
ет поддержке семей Приангарья. 
Число счастливых семей в России 
становится все больше. А на во-
прос «Что для них счастье?» они 
однозначно отвечают: «Семья». 
И это год от года доказывает 
областной конкурс «Почетная 
семья». Он объединяет семьи, 

живущие в разных районах об-
ласти, имеющие свои традиции 
и увлечения, но, в этих семьях 
царит самое главное – любовь, 
забота, поддержка. И дети в них 
счастливы. Это те семьи, ко-
торые являются примером для 
всех нас, – отметил Губернатор 
Иркутской области Игорь Кобзев.

Министр социального раз-
вития, опеки и попечительства 
Владимир Родионов напомнил, 
что конкурс проводится по трем 
номинациям: «Молодая семья», 
«Многодетная семья», «Приемная 
семья». Первый этап проводят 
управления социальной защиты 
населения, второй – министер-
ство. По итогам первого этапа в 
министерство поступили докумен-
ты на 61 семью.

– Нам есть, чем гордиться: 
все семьи достойные, увлеченные, 
разносторонние, занимают ак-
тивную общественную позицию, 
прививая с малых лет детям 

любовь, добро и дружественное 
отношение. Семьи, признанные 
лучшими, получат денежные 
премии, размер которых от 50 
до 400 тысяч рублей, – отметил 
Владимир Родионов.

Награждение участников кон-
курса пройдет в рамках област-
ной выставки «Мир семьи. Страна 
детства», приуроченной к Меж-
дународному дню семьи, 15 мая. 
Победители конкурса «Почетная 
семья» представят Иркутскую об-
ласть на Всероссийском конкурсе 
«Семья года».

Также в этот день сертификаты 
на получение автомобилей полу-
чат многодетные семьи, ставшие 
победителями регионального кон-
курса по предоставлению авто-
транспорта многодетным семьям. 

Конкурс проводит министер-
ство социального развития, опе-
ки и попечительства для семей, 
имеющих семь и более детей, не 
достигших возраста 18 лет, в том 
числе воспитывающих детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения 
родителей. Победителями при-
знаны восемь многодетных семей 
Иркутской области.

– Конкурс проводится в ре-
гионе с 2013 года. За 11 лет ав-
томобили 59 многодетных семей 
Приангарья. Это очень суще-
ственная поддержка, которая 
особое значение приобретает в 
Год семьи. Важно не только коли-
чество детей в семье, но и ответ-
ственное отношение родителей 
к воспитанию. Важно создать 
благоприятные условия для гар-
моничного нравственного и физи-
ческого развития детей, охраны 
их здоровья, – отметил Губернатор 
Иркутской области Игорь Кобзев.

Девять школьных спортзалов 
отремонтируют по нацпроекту 
«Образование» 
В Приангарье капитально 
отремонтируют девять 
школьных спортивных 
залов в пяти
муниципальных 
образованиях. Работы 
проведут в 2024 году 
в рамках федерального 
проекта «Успех каждого 
ребенка» президентского 
национального проекта 
«Образование».

– В минобразования регио-
на доложили, что соглашения о 
предоставлении субсидий между 
министерством и муниципали-
тетами – участниками меро-
приятия уже заключены. В 2023 
году современные условия для 
занятий спортом в Иркутской 
области благодаря нацпроекту 
«Образование» получили учащи-
еся 18 школ. Речь не только об 
уроках физкультуры. В обнов-
ленных залах работают спор-
тивные секции, проходят спор-
тивные праздники и состязания, 
– прокомментировал Губернатор 
Иркутской области Игорь Кобзев.

– В этом году мы включили 
в проект три школы Братского 
района, по две школы Аларского 
и Боханского районов, отремон-
тируют по одному школьному 
спортзалу также в Тулунском и 
Усть-Илимском районах. В насто-
ящее время завершается работа 
по заключению контрактов с под-

рядными организациями. В целом 
на ремонтные работы и оснаще-
ние предусмотрено финансирова-
ние в объеме 126,8 млн рублей, из 
них почти 11 млн рублей – из фе-
дерального бюджета, – рассказал 
министр образования Иркутской 
области Максим Парфенов.

Максим Парфенов также отме-
тил, что в двух школах Братского 
района – Илирской средней школе 
№ 1 и Александровской средней 
школе помимо спортзалов также 
приведут в порядок школьные 
спортплощадки.

Объем предстоящих работ в 
школах разный, это замена окон-
ных блоков, внутренних дверей, 
ремонт зала и других помещений: 
инвентарных и тренерских ком-
нат, раздевалок, душевых. Прове-
дут кровельные работы, утепление 
стен, ремонт либо замену инже-
нерных систем.

Напомним, что в отремонти-
рованных спортзалах созданы 
школьные спортивные клубы 
как центры спортивной работы с 
учениками, педагогами и родите-
лями. Создать такие клубы в обра-
зовательных организациях страны 
поручил Президент Российской 
Федерации Владимир Путин. Все-
го же с 2019 года в Приангарье по 
нацпроекту «Образование» соз-
даны условия для занятий физи-
ческой культурой и спортом в 101 
школе на общую сумму порядка 
580 млн рублей.

В Москве обсудили капремонт школ региона
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Александр ВЕДЕРНИКОВ: Александр ВЕДЕРНИКОВ: 
ММы должны найти время ы должны найти время 
для наших детейдля наших детей

Председатель 
Законодательного собрания 
Иркутской области рассказал 
о молодежной политике, 
развитии профобразования 
и мерах поддержки для 
молодых специалистов

Совсем недавно в Иркутской области 
был сформирован новый состав Моло-
дежного парламента при Законодатель-
ном собрании. Председатель областно-
го парламента Александр Ведерников 
рассказал о том, чем будут заниматься 
молодые депутаты и что ещё делается 
для молодежи в нашем регионе. 

Новые лица
- Александр Викторович, зачем 

нужен Молодежный парламент 
и какие цели вы поставили перед 
своими младшими коллегами?

- Как сказал наш президент Владимир 
Владимирович Путин, молодежь - это 
движущая сила при развитии любого го-
сударства. И от того, как будет выстроена 
молодежная политика, зависит будущее 
России. 

В этом году мы собрали новый состав 
Молодежного парламента, увеличили его 
до 45 человек. Причем изменили под-
ход к формированию, лично общались 
с ребятами в отборочных турах. Было 
160 заявок на 45 мест, так что борьба 
была серьезной. А ребята собрались очень 
разносторонние: студенты, участники 
СВО, представители различных партий, 
муниципальные служащие, врачи, учи-
теля, бизнесмены, творческие люди. Это 
важно, что в молодежном парламенте, 
как и во взрослом, представлены разные 
партии, разные профессии и точки зре-
ния. И один из главных навыков, кото-
рый получат ребята, - умение находить 
компромисс и работать в команде. 

Кроме того, в процессе отбора мы 
сформировали отличный кадровый ре-
зерв, ребят из которого тоже планируем 
привлекать к работе. 

Очень важно, чтобы молодые люди 
понимали, в чем заключается предста-
вительная функция депутата. Это значит, 
представлять интересы жителей из раз-
ных городов нашей большой Иркутской 
области, уметь услышать их нужды и 
чаяния, превратить их в законодатель-
ные инициативы, а потом отстаивать на 
площадке областного парламента. 

Конечно, мы рассчитываем, что наши 
молодые депутаты будут центром актив-
ности, а предыдущий состав был именно 

таким: они помогали после тулунского 
наводнения, оказывали волонтерскую 
помощь в пандемию, участвовали в сборе 
гуманитарного груза для СВО. Депутат 
- это не кабинетный чиновник, это чело-
век, который много общается с людьми, 
знает свою территорию. 

- Изменился ли подход к мо-
лодежной политике в последние 
годы?

- Да, и существенно. С момента начала 
СВО стало видно настоящее отношение 
коллективного Запада к России, поэтому 
многие приоритеты пришлось пересмо-
треть. Не зря говорят: хочешь победить 
своего врага - воспитай его детей. Стало 

ясно, что помимо важных текущих дел 
мы должны найти время заниматься 
своими детьми. Разворот к молодежи, 
к детям, к программам, которые идут 
в школах, колледжах и вузах, - это все 
закономерный итог этих событий. 

Вырастить кадры
- В прошлом созыве Заксобрания 

вы активно занимались развити-
ем среднего профессионального 
образования. Сегодня это стало 
одним из трендов федеральной 
повестки. Каким вы видите даль-
нейшее развитие СПО в регионе?

- В своем послании президент страны 
обозначил задачу обеспечить долгосроч-
ный рост экономики. В производстве, как 
основной части экономики, работают 
люди, и это должны быть профессио-
нальные кадры. Вот почему ещё несколь-
ко лет назад мы понимали, что система 
СПО нуждается во внимании, в дополни-

тельных средствах на ремонт корпусов, 
обновлении материально-технической 
базы, создании условий для проживания 
студентов. 

В трехлетнем бюджете региона, бла-
годаря депутатской поправке и поддерж-
ке губернатора области, ассигнования 
на это направление увеличены в три 
раза - до 1,5 миллиарда рублей. В про-
шлом году капитальный ремонт зданий 
и общежитий проведен в 35 областных 
учреждениях СПО - в Иркутске, Брат-
ске, Ангарске, Черемхово, Саянске, Усо-
лье-Сибирском, Нижнеудинске, в Слю-
дянском, Чунском, Боханском районах и 
других. Например, началось долгождан-
ное строительство общежития на 120 

мест в Усть-Ордынском медицинском 
колледже имени Шабагорова. 

В этом году ремонт будет проведен 
в 32 учреждениях СПО. Например, в 
Черемховском педколледже, Братском 
медицинском колледже, Ангарском ин-
дустриальном техникуме, Усольском 
аграрно-промышленном техникуме. 
Наша задача - создать привлекатель-
ность колледжей и техникумов, вернуть 
им былой авторитет, обеспечить студен-
там качество жизни и быта. Уже есть и 
федеральная программа, направленная 
на эти цели. Несколько лет назад была 
создана региональная концепция. Это 
дает результат: если в 2019 году лишь 
48% выпускников 9-х классов выбирали 
среднее профессиональное образование, 
то теперь их 66%. Уже сейчас высокая 
потребность именно в квалифицирован-
ных рабочих кадрах. Это залог нашего 
будущего. Потребности в определенных 
специальностях нужно планировать, при-
чем на несколько лет вперед. 

Развитие села
- Что нужно предпринимать, 

чтобы молодежь не уезжала в бо-
лее крупные города?

- Молодые люди едут туда, где есть 
качественные, по их пониманию, усло-
вия жизни. И именно эти условия нужно 
создавать, развивать село, так называе-
мую низкоэтажную Россию. Неслучайно 
сейчас ипотека выдается не только на 
покупку квартиры, но и на строитель-
ство своего дома. Развивая малые города, 
деревни мы создаем условия, чтобы мо-
лодые люди возвращались домой после 
получения профессии. 

Молодой семье нужно, чтобы рядом 
была современная школа, чтобы их дети 
могли получать дополнительное обра-
зование. Чтобы было где с комфортом 
погулять и где провести свободное время. 
Нужна квалифицированная медицинская 
помощь. 

Строительство новых детских садов, 
школ, медицинских и спортивных объ-
ектов, благоустройства территорий на 
постоянном контроле. В 2023 году, благо-
даря активной поддержке депутатов Зак-
собрания, правительства и федерального 
центра, в рамках нацпроекта «Образова-
ние» было завершено строительство пяти 
школ в Иркутске, Тулуне, Шелеховском и 
Нижнеилимском районах, в 18 капиталь-
но отремонтированы спортивные залы. 
Важно строить новые и ремонтировать 
существующие учебные учреждения. Мы 
уже внесли поправки в бюджет и плани-
руем дополнительно внести поправки 
в текущий бюджет ещё на 41 объект. И 
в этом вопросе очень надеемся на под-
держку губернатора.

Ещё один стимул для молодых специ-
алистов попробовать приехать в село - ре-
гиональный закон, который был принят 
благодаря идее депутатов. Он предусма-
тривает 100-процентную компенсацию 
арендной платы за жилье. Можно осмо-
треться, понять, нравится ли, а потом уже 
получать более серьезную поддержку, 
например по программе «Земский фельд-
шер» или другим, обзаводиться своим 
жильем и так далее. 

Действенные 
меры поддержки

- На февральской сессии вы сооб-
щили, что будет создан эксперт-
ный совет по вопросам демографи-
ческого развития. Что это?

- Мы хотим собрать экспертов и 
оценить, насколько сегодняшние меры 
поддержки дают ожидаемый результат. 
Сейчас определяются направления для 
работы такого совета. Например, это про-
должительность жизни, а значит, здоро-
вье старшего поколения. Или повышение 
рождаемости и здоровье потенциальных 
мам. Хотим понять, достаточно ли мы 
делаем. Сравнить, как мы смотримся по 
сравнению с другими регионами в СФО 
- что делают они, чего не делаем мы. И, 
возможно, обратиться с какими-то ини-
циативами по изменениям в федеральное 
законодательство. 

Чтобы это сделать, нужно посмотреть 
на ситуацию свежим, незамыленным 
взглядом. Помощь ведь нужна эффектив-
ная, актуальная, а не просто параграфы 
на бумаге. Например, что может помочь 
молодым людям, студентам создавать 
семью, рожать детей, что даст им уверен-
ность? Жизнь ведь это то, что происходит 
здесь и сейчас, каждый день. 

Анастасия СМИРОНОВА
Фото Архив «КП-ИРКУТСК»

Александр ВЕДЕРНИКОВ: 
«Чтобы молодежь оставалась 
на родине, нужно создать 
подходящие условия для жизни». 

Сегодня у молодых людей есть масса Сегодня у молодых людей есть масса 
возможностей для саморазвития возможностей для саморазвития 

Александр Ведерников на втором этапе выборов 
в Молодежный парламент Иркутской области
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местной администрации главным специа-
листом. А это значит, что 131-й закон для 
неё стал очередной вехой развития тер-
ритории, у истоков которого она стояла. 
И сегодня Людмила Васильевна является 
правой рукой главы, замещая её в периоды 
отсутствия. Работа с населением для неё как 
для специалиста в приоритете.

В Парфеновском поселении 
особым влиянием на формирование народно-
го мнения имеет Людмила Антипьева. Люд-
мила Александровна пользуется уважением 
среди населения заслуженно. Более 40 лет 
она работала главным специалистом в парфе-
новской администрации и нет такого вопроса 
местного значения, который бы выходил за 
пределы её компетенции. Глава Александр 
Башкиров свою работу строил во многом опи-
раясь на опыт своего главного специалиста.

председателя совета старейших работников 
АПК Иркутской области, являлся членом 
общественного совета при областном Ми-
нистерстве сельского хозяйства.

И Александр Михайлович Скворцов, и 
Юрий Петрович Шапенков, и Вера Констан-
тиновна Кудрявцева, и Тамара Степановна 
Веретнова в силу своих служебных обя-
занностей и неравнодушного отношения 
к земле, на которой проживают, сделали 
максимально возможный от себя вклад в 
развитие района. Они могут с гордостью но-
сить звание «Почетный гражданин Черем-
ховского района», которым их наградило 
общественное признание. Их вклад в реа-
лизацию 131-го закона весом и неоспорим.

Самоуправление 
в поселениях
…неотъемлемая часть упомянутого фе-

дерального закона. Жители поселений вы-
бирают глав поселений, депутатов, вручая 
им полномочий действовать в интересах на-
родонаселения. Выбранные, в свою очередь, 
опираются на общественные организации 
подведомственных территорий, активных 
и неравнодушных граждан, помогающих 
органам власти правильно формировать 
первоочередные цели и задачи поселений. 
И не только формировать, но и решать их 
посильным образом.

Советы ветеранов, женсоветы, молодеж-
ные объединения, ТОСы – это те обществен-
ные организации, на которые опирается в 
первоначальном звене 131-й закон о мест-
ном самоуправлении.

В Черемховском районе 17 сельских и 
одно городское поселение. И в каждом есть 
такие люди, чья деятельность вызывает сре-
ди земляков большое уважение, ибо польза 
от неё и значима, и имеет глубокий след в 
истории развития поселения.

Например, Алехинское поселе-
ние. Там и глава уже может претендовать 
на роль аксакала местного самоуправления, 
избираясь несколько раз подряд на пост ли-
дера МО, и помощники у Натальи Берсене-
вой с крепким послужным списком. Одна из 
них – Татьяна Уханева. Татьяна Васильевна 
много лет заведовала сельской амбулатори-
ей, является депутатом районной Думы это-
го созыва, депутатом местной Думы, состоит 
в совете ветеранов поселения. Занимала 
активную гражданскую позицию, будучи 
при должностных обязанностях, занимает 
и сейчас. Много выполняет общественных 
поручений, помогает местной власти по ра-
боте с населением, участвует в организации 
помощи для воинов СВО.

Узколугское поселение так-
же отличается постоянством на выборах 
местной власти, уже который срок отдавая 
свои голоса в пользу Ольги Гоберштейн. 
Выстраивать в правильном ракурсе модель 
местного самоуправления главе помогает 
Людмила Чуркина, 40 проработавшая в 

Людмила Александровна ушла с долж-
ности осенью прошлого года, но активное 
участие в жизни поселения принимать про-
должает.

В Лоховском поселении глава 
Пётр Шматов отмечает авторитет среди 
местного населения Людмилы Алексеевны 
Богдановой, работающей в сфере сельского 
хозяйства, в ОПХ «Сибирь» СХАО «Бе-
лореченское» заведующей МТФ № 4. Её 
общественная деятельность в течение 15 
лет заключалась в руководстве местным 
советом ветеранов и помощи администра-
ции в реализации народных инициатив. 
Активна Людмила Богданова и в настоящее 
время, она не остается равнодушной к про-
блемам односельчан, служа добровольным 
связующим звеном между ними и властями 
поселенческого уровня.    

Глава Новостроевского по-
селения Евгений Федяев считает несо-
мненными заслуги своего коллеги по посту 
Ивана Исаенко. Иван Михайлович, охото-
вед по образованию, был председателем 
сельсовета с 1983-го по 1987 год, с 90-го 
по 92-й, затем главой администрации по 
1998 год. А с 2008 года по 2014-й работал 
главным специалистом новостроевской 

ДЕНЬ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ 

С кого брать пример
Хочешь сделать 
хорошо – 
сделай сам
Эта истина, вышедшая из народных 

глубин, имеет вовсе не ироничный смысл. 
Напротив, это констатация больших воз-
можностей человека, нацеленного на по-
ложительный результат своих действий. А 
если в стремлении «сделать хорошо» объ-
единится много целеустремленных людей, 
то получится «очень хорошо» не только 
одному, а и всему сообществу. 

Это и есть часть понятия «самоуправле-
ние». Очень важная часть, ведь от того, на-
сколько активно участвуют жители в жизни 
своего поселения, зависит эффективность 
развития муниципальных образований и, 
следовательно, благополучие граждан, в 
них проживающих. Собственно, то, к чему 
стремится и что есть цель любой власти 
любого уровня. 

21 апреля – День местного самоуправ-
ления. Он установлен в целях повышения 
роли и значения института самоуправле-
ния, развития демократии и гражданского 
сообщества.

К органам местного самоуправления 
относятся органы представительные и ис-
полнительные.

131-й Федеральный закон очень четко и 
понятно прописывает все права, обязанно-
сти и полномочия граждан, занимающихся 
самоуправлением. Дата выхода Федераль-
ного закона «Об общих принципах орга-
низации местного самоуправления в Рос-
сийской Федерации» - 6 октября 2003 года.

Тогда во главе Черемховского района 
стоял Александр Скворцов. Именно на его 
долю выпали все этапы исполнения дан-
ного закона, все сложности, связанные с 
его реализацией. К тому времени он уже 
имел семилетний опыт управленческой 
деятельности как глава района, хорошую, 
слаженную команду специалистов админи-
страции и четкое понимание всех проблем и 
нужд подведомственной территории. 

Один в поле 
не воин
- и то верно. Районная администрация 

как высшая единица местного самоуправ-
ления может лишь тогда эффективно осу-
ществлять свою деятельность, когда бу-
дет состоять из грамотных специалистов, 
стремящихся выполнять свои обязанности 
в интересах граждан, проживающих на 
территории муниципалитета. 

В команде Александра Скворцова та-
ких специалистов оказалось большин-
ство. Александр Михайлович, будучи 
прирожденным психологом, хорошо раз-
бирался в людях, умел правильно оценивать 

их слабые и сильные стороны и направлять 
энергию деятельности в нужное русло. А 
ещё он умел много и плодотворно работать, 
постоянно учился и того же требовал от 
своей команды.

Тамара Веретнова – одна из самых ис-
полнительных, трудолюбивых и надежных 
членов команды Александра Скворцова. 
Педагог по образованию, она 8 лет руко-
водила районным отделом образования 
и год была правой рукой главы района в 
качестве заместителя по социальным во-
просам, отвечая за такие сферы как образо-
вание, здравоохранение, культура и прочее. 
С выходом в свет 131-го ФЗ его внедрение 
на местном уровне определило дальнейшее 
направление в работе Тамары Степановны. 
Должность руководителя аппарата, в кото-
рой она проработала 13 лет, предполагала 
тесное взаимодействие с главами поселений 
в плане правильного принятия последними 
полномочий самоуправления на поселен-
ческом уровне.

Отделы при районной администрации 
– это тоже часть структуры местного само-
управления, так как они ведают решением 
всех вопросов своей сферы в пределах своих 
полномочий.

Много лет, а именно около десяти, от-
делом образования ЧРМО руководила Вера 
Константиновна Кудрявцева. Её роль в раз-
витии образования в Черемховском рай-
оне действительно очень значима. В 80-е 
годы, когда Вера Константиновна стояла у 
руля образования Черемховского района, 
в этой сфере произошло немало важных 
перемен, которые стали фундаментом в 
последующей структуре перемен конца 20 
века и нового витка развития в начале 21-
го. Ну и, безусловно, в период реализации 
131-го закона.

Вера Константиновна в целом посвятила 
службе в сфере образования Черемховского 
района более 50 лет и по праву считается 
одним из самых успешных руководителей 
образовательного развития в районе.

В 2006 году, согласно 131-му закону, на 
прошедших выборах жители Черемховско-
го района проголосовали за кандидатуру 
Юрия Шапенкова, избрав его своим мэ-
ром. У Юрия Петровича за плечами был 
33-летний труд в сфере сельского хозяйства 
и серьезный опыт в органах представитель-
ной власти областного уровня. Ранее он 
был депутатом Законодательного собрания 
Иркутской области. 

Пять лет на посту главы района, до-
стойное продолжение дел, начатых пер-
вым мэром района, успешная политика, 
направленная на развитие территории и 
улучшение благосостояния её жителей – 
это всё есть в работе Шапенкова-мэра вне 
самого сомнения. Он честно исполнял 131-й 
закон, будучи на этом ответственном посту, 
и продолжал активную общественную дея-
тельность по окончанию срока, участвуя в 
событиях районного масштаба и не только. 
Несколько лет он занимал пост заместителя 

Александр Александр СКВОРЦОВ СКВОРЦОВ   

Тамара Тамара ВЕРЕТНОВАВЕРЕТНОВА, Юрий , Юрий ШАПЕНКОВШАПЕНКОВ, Татьяна , Татьяна ЯРОШЕВИЧЯРОШЕВИЧ

Вера Вера КУДРЯВЦЕВАКУДРЯВЦЕВА
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администрации. В его активном прошлом 
председательство в избирательной комис-
сии и много полезных дел, направленных 
на развитие территории.

Нынешний глава Саянского по-
селения Сергей Полозов в своей работе 
опирается на таких людей как Олег Егоров. 
Олег Геннадьевич, глава крестьянско-фер-
мерского хозяйства, всегда приходит на 
выручку местной администрации, когда 
требуется решать вопросы благоустрой-
ства территории, хозяйственные вопросы, 
отвечает за пожарную безопасность на до-
бровольной основе и помогает с личными 
проблемами жителям поселений. На ак-
тивности и небезразличии таких людей, 
как Олег Егоров, держится благополучие 
и равновесие жизнедеятельности поселе-
ния – не без основания считает Сергей 
Дмитриевич. 

В Новогромовском поселе-
нии экс-директор школы Михаил Липин 
оставил глубокий след и как руководитель 
образовательного учреждения на протяже-
нии почти трех десятков лет, и как депутат 
районной Думы четвертого созыва, и как 
председатель избирательной комиссии, 
и как руководитель местного исполкома 
Всероссийской политической партии «Еди-
ная Россия». Глава поселения Виталий 
Михайлович Липин сегодня в своей работе 
использует опыт Михаила Геннадьевича 
как один из самых надежных в развитии 
местных инициатив.

В Тальниковском поселении 
у истоков реализации 131-го закона стояла 
Татьяна Шкуратова. Будучи главой с 2004 
года по 2012-й, прошла через все этапы 
вживления закона о местном самоуправ-
лении и его успешного становления на 
территории. Нынешний глава поселения 
Алексей Анатольевич Соколов заслуги Та-
тьяны Романовны отмечает в превосходной 
степени, полагая, что именно люди с таким 
характером способны приносить пользу в 
поселении на любом отрезке своей жизни, 
ибо полны желания служить малой родине 
невзирая на испытания судьбы. 

Тунгусское поселение. Здесь 
ветераном общественного движения по 
праву считается Людмила Ермаченко. 
Людмила Георгиевна работает в поселен-
ческом представительном органе уже в 
течение пяти созывов. Учитель физики и 
математики, она имеет огромный авторитет 
у населения как педагог и как депутат на 
общественной основе. Для главы поселения 
Павла Валентиновича Хомченко поддержка 
таких общественников как Людмила Ерма-
ченко является основополагающей в его 
работе с населением.

В Бельском поселении глава 
Александр Николаевич Тюменцев своим 
основным помощником называет главно-
го специалиста Тамару Игнатову. Тамара 
Иннокентьевна служила в администрации 
более двух десятков лет, была членом участ-
ковой избирательной комиссии, членом 
женсовета, проводила большую обществен-
ную работу с населением, формируя поло-
жительный образ исполнительной власти.

Онотское поселение. Среди 
населения таежного, самого отдаленного 
от райцентра села, такие люди как Вера 
Демидова играют большую роль во многих 
аспектах жизнедеятельности территории. 
Вера Григорьевна, будучи главным специ-
алистом горнорудного предприятия «Бай-
калруда», совмещала производственную 
деятельность с активной общественной, 
являясь несколько созывов депутатом по-
селенческой Думы. Сейчас она член обще-
ственной палаты Черемховского района, 
активный волонтер и надежный помощник 
в работе с населением у главы Виктора 
Андреевича Таюрского, нередко прибега-
ющего к мудрым советам Веры Демидовой.

Верхнебулайское поселение. 
Ирина Алексеевна Зарубина, глава посе-
ления, в своей работе так же опирается на 
активных неравнодушных жителей. И сре-
ди таковых выделяет председателя совета 
ветеранов Веру Белькову. Вера Анатольевна 
курирует старшее поколение поселения в 
течение последних пяти лет. В этом году 
она вошла в состав районного обществен-
ного совета. Её задача держать в ракурсе 
проблемы ветеранов поселения и решать 
их, устраняя негативные последствия. И ей 
это удается неплохо.

Черемховское поселение. 
Людмила Исакова служила народонасе-
лению своей территории с конца 20 века и 
по 2016 год. Благодаря своим организатор-
ским способностям, большому управлен-
ческому опыту, реорганизация по 131-му 
закону прошла на подведомственной ей 
территории спокойно и без особых проблем. 
Под началом Людмилы Фёдоровны была 
разработана вся нормативная база, Устав 
поселения, проложен четкий курс на ре-
зультативность внедрения закона о самоу-
правлении, сформирована работоспособная 
команда. Одним из её учеников является 
нынешний глава Владимир Викторович 
Зинкевич, продолжающий плодотворную 

работу своего наставника. Ветеран 
местного самоуправления Людми-
ла Фёдоровна остаётся в строю и 
трудится на пользу обществу.

Каменно-Ангарское 
поселение. Здесь безусловным 
лидером в движении самоуправ-
ления является Надежда Серафи-
мовна Имеева. 20 лет она в составе 
команды управленцев, которую 
сегодня ведет за собой глава посе-
ления Александр Кузьмич Матвеев. 
В течение 18 лет она бессменный 
председатель участковой избира-
тельной комиссии. Народ идет к 
ней со своими проблемами, и она 
решает их при помощи возмож-
ностей местной исполнительной 
и представительной власти.

Зерновское поселе-
ние. 33 года отработала в местной 
администрации Нина Николаев-
на Гилёва. В её компетенции были 
многие аспекты жизнедеятельности 
поселения. Грамотный специалист, облада-
ющая такими качествами как порядочность, 
доброжелательность, отзывчивость, она всег-
да стояла на страже интересов односельчан 
и жителей других населенных пунктов, вхо-
дящих в состав поселения. Более 12 лет Нина 
Николаевна возглавляет совет ветеранов на 
поселенческом уровне и занимается многими 
общественными делами на добровольной 
основе, будучи уже на заслуженном отдыхе. 
Для главы поселения Оксаны Алексеевны 
Кривой - это очень ценный помощник, не 
остающийся равнодушным к общественным 
проблемам территории. 

Голуметское поселение. Лео-
нид Вениаминович Завозин в команде гла-
вы поселения Ларисы Валерьевны Головко-
вой занимает одно из главенствующих мест. 
Во-первых, он сам опытный управленец, 
семь лет отработавший на посту главы и 
не понаслышке знающий о тернистом пути 
осваивания 131-го федерального закона. 
Будучи главой поселения, он, как и главы 
других МО, председательствовал в местной 
Думе, воплощал в жизнь решения местного 
уровня, районного, выполнял областные 
и федеральные законы. Всю деятельность 
посвящал тому, чтобы жизнь в поселени-
ях развивалась в лучшую сторону. Самым 
важным достижением в работе того периода 
считает строительство жилья для специали-
стов сферы образования, здравоохранения 
и т. д., в результате чего они оставались и 
работали на пользу поселения.

Сейчас Леонид Завозин работает ди-
ректором верхнеиретской школы и входит 
в состав активной прослойки голуметской 
общественности.

Нижнеиретское поселение. 
Ещё одним аксакалом управленческой де-
ятельности безошибочно можно назвать 
Татьяну Владимировну Винокурову. 21 год 
она верой и правдой служила главой поселе-

ния, неизменно оправдывая доверие людей. 
Кладезь мудрости, гуру для молодых коллег 
(в том числе и для недавно занявшего пост 
главы поселения Сергея Шестакова), Татья-
на Владимировна внесла неоценимый вклад 
в развитие Нижнеиретского поселения, воз-
главляя его во времена смутные и нестабиль-
ные. Её неугомонный характер, активная 
жизненная позиция не позволяют спокойно 
проходить мимо проблем и сейчас. О чем 
хорошо свидетельствует её нынешняя роль 
председателя местного совета ветеранов.  

Михайловское поселение. 
Для главы единственного в районе город-
ского поселения Андрея Михайловича Ри-
хальского односельчанин Владимир Тимо-
феевич Алфёров имеет особое значение. И 
не только из-за послужного списка Алфё-
рова (в активе опыт работы мэром города 
Свирска с 2005 года по 2010-й, опыт работы 
в представительном органе города Черемхо-
во в 2002-2005 годы), но и из-за сегодняш-
ней активной общественной деятельности в 
поселении. Около 8 лет Владимир Тимофе-
евич неизменный член административного 
совета, член общественной палаты района 
уже второй срок. Как исполнительный ди-
ректор ООО «СТЭК-М» он много полезного 
делает для повышения комфортной среды 
родного поселка. Словом, является надеж-
ным помощником в решении проблем ис-
полнительной власти.

ДЕНЬ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ 

и на кого равняться

Все эти люди – жители Черем-
ховского района, имеют отноше-
ние к 131-му ФЗ и являются ча-
стью местного самоуправления, 
в понятие которого входят раз-
ные формы управления от мэра 
района и специалистов районной 
администрации вкупе с Думой, 
до поселенческих органов власти, 
которые, в свою очередь, опира-
ются в работе на множество об-
щественных организаций. А те 
состоят из людей неравнодуш-
ных, любящих свой край и стре-
мящихся принести пользу там, 
где живут. Значит, местное са-
моуправление – это ничто иное 
как объединенные добровольные 
действия граждан по управлению 
определенной территорией в ин-
тересах и на благо всех жителей. 

Так можно трактовать 131-й 
Федеральный закон Российской 
Федерации простым языком. И 
пока у нас такие люди есть, пока 
они считают своим долгом реа-
лизовать личную гражданскую 
позицию на благо общества – за 
будущее можно не волноваться. 
Молодому поколению есть с кого 
брать пример и на кого равняться.

Ярослава ЯРИНА

Людмила Людмила ЧУРКИНАЧУРКИНА

Людмила Людмила АНТИПЬЕВААНТИПЬЕВА

Владимир Владимир АЛФЁРОВАЛФЁРОВ
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У Победы есть лицо

Просветительский, 
патриотический проект 
Иркутского  областного 
краеведческого музея им. 
Н.Н. Муравьева-Амурского 
открылся во вторник 
в Черемховском районе 
презентацией военно-
патриотической выставки 
«Сибирская военная летопись».

На всю 
оставшуюся 
жизнь
Дом культуры «Жарки» в п. Михай-

ловка  стал пронзительной  портретной 
галереей героев военных времен. четыре 
раздела выставки включают в себя сотни 
фотографий бойцов, с каждой из которых 
на вас смотрят кавалеры орденов Мужества 
и Герои России и Советского Союза. Части 
экспозиции расположены в хронологиче-
ском порядке и начинаются планшетами 
о сибиряках - участниках Великой Оте-
чественной войны. Второй раздел 
посвящен живым и павшим во-
инам Афганской и Чеченской 
кампаний, а третий, самый 
объемный и животрепе-
щущий блок – жителям 
региона, погибшим при 
исполнении воинского 
долга на специальной 
военной операции. Фото 
сопровождаются краткой 
справочной информацией 
о бойцах и характеристикой, 
представленной родными  и близ-
кими военнослужащих. Кстати, заклю-
чительная часть экспозиции включает в 
себя не только информацию о деятельно-
сти волонтерских организаций Иркутской 
области, но и письма родных погибших, 
которые так и не смогли быть доставлены 
адресатам: недосказанные слова, запом-
нившиеся «на всю оставшуюся жизнь» 
истории из их прошлого, словно застывшие 
в воздухе, превратились теперь в память о 
героях современности.

Посетить выставку пришли не только 
жители муниципалитета. Зал заполнили 
школьники и студенты, юнармейцы и род-
ственники военнослужащих, чьи имена 
высечены на планшетах галереи, а так же 
тех, кто и сегодня выполняет свой воинский 
долг по защите Отчизны. 

Приветствовал собравшихся мэр Черем-
ховского района С.В. Марач:

- Сибирская военная летопись – уни-
кальный проект, объединивший в себе геро-
ев и старого, и нового времени. Тех героев, 
которыми мы по праву гордимся. Мы все 

увидели на планшетах выставки знакомые 
лица и имена, которые чтим и помним на 
черемховской земле. Полагаю, что итогом 
такой акции станет не только региональ-
ный альбом, но и большая книга памяти о 
героях именно Черемховского района.

Мэр района и его заместитель по соци-
альным вопросам вручили благодарственные 
письма авторам-организаторам выставки 
– Иркутскому  областному краеведческому 
музею им. Н.Н. Муравьева-Амурского и его 
директору С. Г. Ступину.

 А знаете, 
каким он 
парнем был…
Черемховский район представлен на 

выставке снимками пятерых военнослужа-
щих СВО: Николая Доржеева, Романа Лаза-
рева, Сергея Шестакова, Сергея Кучирвей 
и  Александра Вершинина.

Подвиг Александра Вершинина из с. Бельск 
напоминает историю другого сибиряка - Ге-

роя Советского Союза  Г.И. Сгибнева.  В 
годы Великой Отечественной во-

йны он голыми руками ловил 
фашистские гранаты и бро-

сал их во врага. Наш боец 
– Александр Вершинин,  
так же самоотверженно 

отбивал атаки дронов в зоне проведения 
спецоперации. Но ударом одного из коп-
теров все-таки был убит. Сестра погибшего 
Галина Цветкова долго не отходит от фото-
графии бойца.

- Мы выросли с Сашей вместе. Всё дет-
ство и юность провели рядом. А потом на 
СВО ушел служить сначала наш старшй 
брат, почти сразу за ним  - Александр. До 
последнего созванивались с ним, он так 
позитивно был настроен всегда, говорил, 
что победа будет за нами. И теперь гля-
дит на нас с фотографии, словно живой… 

Сергей Шестаков – уроженец с. Голу-
меть. Там он вырос, учился в местной шко-
ле, а после срочной службы в армии заклю-
чил контракт с Министерством обороны РФ.

- Сам принял такое решение, мы с от-
цом его поддержали. Сережа всегда был 
самостоятельным, не по годам серьезным 
мальчишкой. С юных лет занимался хок-
кеем, возможно и спорт воспитал в нём 
дисциплинированность, - мама Сергея с 
улыбкой смотрит на портрет сына.

 Младший сержант служил в должно-
сти стрелка-зенитчика зенитной ракетной 
батареи. В числе первых он отправился на 
СВО в феврале 2022 года. 2 июля парню ис-
полнилось 20 лет, а 6 июля он погиб вблизи 
поселка Волчеяровка Луганской Народной 
Республики. Бойцы защищали там  мир-
ное население от нападения группировок 
ВСУ. В боях, предшествовавших массовому 
отступлению украинских формирований,  
и погиб наш земляк. Указом Президента 
Российской Федерации за мужество, отвагу 
и самоотверженность, проявленные при 
исполнении воинского и служебного дол-
га, Сергей Шестаков награждён орденом 
Мужества посмертно. 

Роман Лазарев из с. Саянское. После 
учебы в Иркутском техникуме архитекту-
ры и строительства ушел в армию, а после 
отправился защищать нашу Родину в зону 
проведения спецоперации. Скромный, спо-
койный, ответственный, он всегда готов был 
прийти на помощь. Вот и тогда, в 2022-м, 
в числе первых оказался на фронте. Роман 
погиб при исполнении воинского долга, он 
награжден орденом Мужества посмертно.

Сергей Кучирвей был призван на СВО 
в рамках частичной военной мобилизации 
осенью  2022 года. Окончил Нижнеирет-

скую школу, был старшим из братьев в 
многодетной семье. Работал на разрезе 
«Иретский». А когда получил повестку, не 
раздумывая, принял решение: «Надо – зна-
чит иду!» Близкие, друзья и односельчане 
запомнили мужчину добрым, отзывчивым 
и жизнелюбивым. Он погиб 24 марта 2023 
года  при выполнении боевой задачи. Сер-
гею было 29 лет. Наш земляк посмертно 
представлен к государственной награде – 
ордену Мужества.

А про Николая Доржеева его земля-
ки и одноклассница – начальник отдела 
культуры и библиотечного обслуживания 
администрации Черемховского района 
А.В. Иванова говорят:

- Он мечтал стать космонавтом. Ув-
лекался физикой, астрономией. А в силу 
веяний времени, как и многие из мальчи-
шек, хотел стать как Гагарин, покорить 
космос. И его мечта сбылась. На СВО он 
служил старшим оператором отделения 
беспилотных летательных аппаратов.

Николай отправился на СВО доброволь-
цем втайне от близких в апреле 2023 года, 
а 10 ноября он героически погиб, защищая 
сослуживцев, попал под обстрел. За отвагу 
Николай Александрович награжден орде-
ном Мужества посмертно.

В рамках проекта «На всю оставшуюся 
жизнь» зрители смогли не только увидеть 
фотовыставку летописи, но и воочию пооб-
щаться с родными и  близкими её героев, а 
также посмотреть документальный фильм 
краеведческого музея «По zову сердца» 
об участниках и событиях СВО. Открытие 
выставки сопровождалось выступлениями 
творческих коллективов района, с особым 
трепетом зал встречал композицию «Испо-
ведь БТР», автором слов которой является 
наш земляк, служащий на СВО. 

Исторические свидетельства и матери-
алы, собранные в ходе акции «Сибирская 
военная летопись», станут основой не только 
формирования выставок и пополнения фон-
дов музея, но и лягут в основу издания исто-
рико-патриотического альбома к 80-летию 
Победы в Великой Отечественной войне.

Фотоэкспозиция будет работать в Че-
ремховском районе до середины мая, по-
сетить её может любой желающий.

Анна ПОПОВА
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Муниципальный ПРОфорум в рамках 
Всероссийского конкурса «Общее дело ПРО»
ЗДОРОВЬЕСБЕРЕЖЕНИЕЗДОРОВЬЕСБЕРЕЖЕНИЕ

В школе № 3 посёлка 
Михайловка прошёл 
муниципальный 
ПРОфорум добровольцев 
антинаркотической 
направленности.  

Форум «ПРО-защита» посвящен 
завершению этапа реализации соци-
альных проектов в области здоровьесбе-
режения участниками Всероссийского 
конкурса «Общее дело-ПРО» и прово-
дился с целью увидеть каких результа-
тов удалось достичь нашим командам. 

Конкурс, в котором добровольцы 
принимают участие, направлен на 
поддержку молодёжных инициатив в 
области здоровьесбережения.

Добровольцы создали и реализо-
вали социальные проекты, которые 
способствуют изменению ситуации, 
связанной с употреблением психоак-
тивных веществ среди подростков и 
молодёжи.

На ПРОфоруме присутствовали по-
четные гости, эксперты и наставники: 
региональный координатор общерос-
сийской общественной организации 
«Общее дело» Илья Пронин, замести-
тель директора Центра профилактики, 
реабилитации и коррекции Министер-
ства образования Анна Старкова, ме-
тодист центра профилактики, реаби-
литации и коррекции Министерства 
образования Виктория Тере, начальник 
районного отдела образования Наде-
жда Хомякова, заместитель начальни-
ка отдела образования Ольга Долгая, 
муниципальный координатор работы 
школьных наркопостов и доброволь-
ческих отрядов антинаркотической 
направленности, методист центра раз-
вития образования Оксана Степанова, 
секретарь муниципальной антинарко-
тической комиссии Екатерина Петреке-
ева, специалисты отдела молодёжной 
политики и спорта. ПРО-защита ре-
ализованных проектов прошла через 

выступления добровольческих команд 
и подготовленные презентации.

По итогам защиты социальных 
проектов, четыре проекта по здоро-
вьесбережению образовательных ор-
ганизаций команды «Движ», руково-
дитель Н.Н. Нефедьева, школы села 
Саянское, команды «Вектор», руко-
водитель Е.В. Шматова, школы села 
Лохово, команды «Да, Бро!», руково-
дитель А.М. Нефедьева, школы села 
Алёхино, команды «Сильная нация», 
руководитель Е.В. Шанина, школы села 
Верхний Булай будут опубликованы 
как лучшие в Федеральном сборнике 
социальных проектов в рамках Всерос-
сийского конкурса «Общее дело ПРО».

Далее прошла работа площадки 
профилактической направленности, 
практико-ориентированная часть, ко-
торую провела заместитель директора 
Центра профилактики, реабилитации 
и коррекции Министерства образова-
ния Иркутской области Анна Петровна 
Старкова. Ребята продемонстрировали 
активные формы работы по лидерству, 
командообразованию и ораторскому 
мастерству.  По итогам муниципально-
го ПРОфорума добровольцы и руково-
дители добровольческих отрядов были 
награждены грамотами за работу во 
Всероссийском конкурсе «Общее дело 
ПРО» и подарками Центра профи-
лактики, реабилитации и коррекции 
Министерства образования Иркутской 
области. 

Грамоту Центра профилактики, 
реабилитации и коррекции Министер-
ства образования Иркутской области 
получила Оксана Юрьевна Степанова, 
муниципальный оператор школьных 
наркопостов «Здоровье «+» в Черем-
ховском районном муниципальном 
образовании, методист МКУ «Центра 
развития образования» за качество 
и эффективность работы школьных 
наркопостов и добровольческих анти-
наркотических отрядов, организацию 
и проведение муниципального ПРОфо-
рума в рамках Всероссийского конкурса 
«Общее дело ПРО». Почётным гостям 
и наставникам были вручены грамоты 
мэра района Сергея Владимировича 
Марача за сотрудничество и личный 
вклад в развитие добровольчества ан-
тинаркотической направленности на 
территории Черемховского районного 
муниципального образования.

Благодарим Инну Модестовну 
Исакову и коллектив школы № 3 по-
сёлка Михайловка за   создание всех 
необходимых условий для проведения 
муниципального события, Татьяну 
Викторовну Тараканову, директора 
Центра внешкольной работы посёлка 
Михайловка за оказание помощи в му-
зыкальном сопровождении и проведе-
нии профилактического мероприятия.

Оксана СТЕПАНОВА, 
муниципальный оператор 

школьных наркопостов 
«Здоровье «+» 

Праздник интеллекта, ума, 
смекалки и находчивости 
ДОШКОЛЬНОЕ ДОШКОЛЬНОЕ 
ОБРАЗОВАНИЕОБРАЗОВАНИЕ

Мероприятие для будущих 
первоклассников прошло 
в детском саду № 54 поселка 
Михайловка. В ходе него 
ребята боролись за звание 
самого умного 
и знающего. 

Проведение интеллектуальной ми-
ни-олимпиады стало доброй тради-
цией среди дошкольных учреждений 
района. Вот и в этом учебном году   та-
кие образовательные события прошли 
в детских садах.

Празднично украшен зал. Тор-
жественный выход юных знаме-
носцев (Даниил Сырых, Анатолий 
Соколов), доброжелательные, не-
равнодушные зрители.

Интересный, сказочный сюжет, 
любимые герои детворы – очарова-
тельная, умная Мальвина (Анастасия 
Родионова) и бойкий забияка Бу-
ратино (Ирина Ерохина) помогали 
участникам олимпиады пройти все   
интеллектуальные испытания.

Ох, и нелегко пришлось компе-

тентному жюри во главе с заведующим 
дошкольным учреждением А. А. По-
тапчук при определении победителей.

Интересные конкурсы, разработан-
ные оргкомитетом   мини-олимпиады, 
под руководством старшего воспитателя 
Ларисы Рогачевой, волнующие момен-
ты, соревнования. А как круто держа-
лись участники! Один только конкурс 
–«Визитная карточка» чего стоит!

В битвах ума соревновались луч-
шие из лучших «подготовишек»! Но 
конкурс есть конкурс. Победителями   
интеллектуальной мини-олимпиады 
стали: Роман Лычков (группа «Ро-
машки»), Анастасия Попова (группа 
«Ромашки»), Иван Одинец (группа 
«Лучики»). В половине шага от побе-
ды – Дмитрий Иванов и Ксения Кисе-
левич (группа «Карамельки»).

Все дети награждены грамотами 
и подарками, педагоги-наставники - 
благодарностями.

У маленьких умников и умниц   
все ещё впереди - испытания, сорев-
нования, победы. Пожелаем же им 
упорства в достижении цели, настой-
чивости и радости открытий!

Наш корр.

Через тернии к звездам 
ЭХО ПРАЗДНИКАЭХО ПРАЗДНИКА

День космонавтики - 
праздник истинного 
патриотизма, праздник, 
который вызывает чувство 
гордости за свою страну 
и напоминает 
о том, как она велика 
и какие смелые люди 
в ней живут.

В школе села Узкий Луг этот 
праздник по-настоящему любят, ждут 
и готовятся к нему. В канун празднова-
ния здесь к прошел ряд мероприятий, 
посвящённый Дню космонавтики. 

Советник директора по воспита-
нию и взаимодействию с ДОО Валерия 
Крохалева организовала космический 
квиз, который состоял из четырех 
отборочных этапов и супер – игры, 
главным призом которой стал серти-
фикат космонавта. В этот раз за него 
боролись четыре команды с седьмого 
по одиннадцатый класс.

Они показали достойные результа-
ты, и получили незабываемые эмоции 
от игры, а вот смешанная команда из 

учащихся седьмого, восьмого и десято-
го классов под названием «Четверки» 
обошли всех соперников и одержали 
победу в космическом квизе.

Кроме того, в школе села Узкий 
Луг в преддверии Дня космонавтики 
прошла акция «Гагаринский старт», 
организованная советником директора 
по воспитанию и взаимодействию с 
ДОО Валерией Крохалевой совместно 
с учителем физкультуры Николаем 
Борисовым и активистами школы. 
Забег с передачей эстафетной палочки 
состоялся 10 апреля.

Напомним, что данная акция по 
всей стране, где советники директоров 
по воспитанию и взаимодействию с 
ДОО объединились чтобы принять 
участие в забеге.

Помимо этого, в образовательном 
учреждении состоялась космическая 
викторина для учеников младших 
классов школы деревни Худоржкина. 
В ходе нее ребята разделились на не-
сколько команд и отвечали на вопросы 
о космосе, и укрепляли свои знания 
о космическом пространстве и о тех 
людях, что покорили эти просторы.

Валерия КРОХАЛЕВА

Муниципальный этап чемпионата 
«Страница 24» прошёл в Михайловке
ЧЕМПИОНАТ ЧЕМПИОНАТ 

В библиотеках 
Черемховского района 
в марте прошли отборочные 
туры муниципального этапа 
чемпионата по чтению вслух 
среди старшеклассников 
«Страница 24». 

Целью проведения чемпионата яв-
ляется развитие и популяризация куль-
туры чтения среди школьников, знаком-
ство подростков с лучшими образцами 
российской и зарубежной литературы 
в востребованном игровом формате, а 
также содействие педагогам в работе по 
воспитанию подрастающего поколения 
в соответствии с традиционными духов-
но-нравственными ценностями.

Каждый год открывается новая 
«страница», где “страница” — это объем 
текста, который обычно читается за ми-
нуту, а “24” — год проведения финала. 
Финалы “Страниц” проходят в Москве 
на Красной площади, где встречаются 
лучшие из лучших, со всей России.

По правилам чемпионата, участ-
ники читают вслух на время и без под-
готовки выбранные организаторами 
отрывки из книг. Жюри оценивает 
технику и артистизм чтения.

В ходе отборочных туров опреде-
лены участники, которые вышли в 
финал муниципального этапа чемпи-
оната: Анна Биркина, Матвей Бурков и 
Ангелина Радионова (п. Михайловка), 
Маргарита Зимина (с. Верхний Бу-
лай), Валерия Попова (с. Зерновое), 
Дмитрий Турков (с. Новостройка), 
Александра Баранова (с. Онот), Ар-
тур Шаракшанэ (с. Саянское), Алина 

Гурьянова (с. Узкий Луг). 

Муниципальный этап прошёл 11 
апреля в межпоселенческой библиоте-
ке поселка Михайловка. По правилам 
чемпионата, участники читали вслух 
на время и без подготовки отрывки из 
книг. На чтение прозаического отрывка 
отводилась одна минута. Поэзию ребя-
та читали без ограничения по времени.  

Качество чтения ребят оценивало 
компетентное жюри, в состав которого 
вошли: Н.П. Писканова, ветеран педа-
гогического труда, учитель русского 
языка и литературы, Е.В. Борисова, 
председатель Думы Михайловского 
городского поселения, М.А. Бойко, 
директор «Межпоселенческая библи-
отека Черемховского района». Члены 
жюри оценивали технику и артистизм 
участников, уделяли внимание пра-
вильному использованию ударений, 
интонационным акцентам на знаках 
препинания, общему качеству речи. 

В финал вышли три участника, на-

бравших наибольшее количество бал-
лов. Это Матвей Бурков, Анна Биркина 
и Ангелина Радионова. Финалисты 
читали стихотворения русских поэтов 
на тему «Семья». 

В результате победу присудили 
Ангелине Радионовой, которая пред-
ставит Черемховский район в регио-
нальном полуфинале чемпионата по 
чтению вслух среди старшеклассников 
«Страница 24». 

Все участники тура награждены 
дипломами участников и получают 
статус занявших второе место в чем-
пионате по чтению вслух. Диплома 
третьей степени не предусмотрено 
условиями чемпионата.

Спасибо всем ребятам за участие в 
чемпионате. Поздравляем Ангелину с 
победой и желаем успеха в следующем 
этапе!

Е. АРБАТСКАЯ, 
зам. директора 

по работе с детьми
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Рудоремонтный завод Эн+ Рудоремонтный завод Эн+ 
запустит новый цехзапустит новый цех

Предприятие, входящее в ос-
нованный Олегом Дерипаской 
энергохолдинг Эн+, выпускает 
десятки наименований продук-
ции. С конвейера выходят зап-
части для теплостанций, экска-
ваторов, буровых станков. Для 
угольных предприятий региона 
завод был и остается надежной 
ремонтной базой, которая обслу-
живает всю добычную технику 
«Востсибугля», а также обору-
дование Касьяновской обогати-
тельной фабрики.

Илья Кузнецов пояснил, в 
рамках программы по модер-
низации завода выполнена ре-
конструкция здания сборочно-
го цеха. На производственной 
площадке разместят участки по 
комплектованию рукавов высо-
кого давления, наплавке износо-
стойкми материалами на быстро 
изнашиваемых частей оборудо-

вания, изготовлению оснастки 
для литейного производства, 
проведению электроремонтных 
работ. Сегодня предприятием 
приобретено всё необходимое 
оборудование, в том числе фре-
зерный пятикоординатный об-
рабатывающий центр для изго-
товления модельной оснастки.

Заместитель директора по 
производству Максим Ескин по-
яснил, что данное оборудование 
поможет заводу ускорить рабо-
ту и увеличить производитель-
ность в литейном производстве в 
части создания форм для отлив-
ки деталей. Для изготовления 
малогабаритных моделей ру-
доремонтный завод использует 
технологию трехмерной печати. 

Валерий Уваров, слесарь-ре-
монтник 5 разряда РРЗ, которо-
му в числе других специалистов 
предстоит работать в новом цехе, 

ПРЕДПРИЯТИЕПРЕДПРИЯТИЕ

Об этом сообщил исполнительный 
директор предприятия Илья Кузнецов. 
Запуск новой производственной 
площадки – это первый шаг в реновации 
всех заводских помещений. Сегодня 
предприятие с почти вековой историей 
переживает этап технического 
перевооружения и приглашает на работу 
слесарей, токарей, фрезеровщиков 
и других специалистов рабочих профессий. 

говорит, что хотя все станки и 
виды работ для них абсолютно 
новые, но технологию уже успе-
ли отработать на практике, а с 
запуском нового цеха работать 
будет комфортней и приятней. 

– За шесть лет, что я на 
заводе, изменения к лучшему, 
конечно, заметны. Работать 
интересно, да и сегодня по зар-
плате, социальному обеспече-
нию в городе совсем немного 
предприятий, которые смогут 
предложить такие же условия. 
Так что на сторону посматри-
вать смысла нет, - рассказыва-
ет специалист.

Запустят новый цех в конце 
апреля. Сегодня здесь заверша-
ют отделочные работы внутри 
помещения и установку техно-
логического оборудования.

Следующим шагом модерни-
зации станет капитальный ре-
монт здания заводоуправления. 

В перспективе черемховский ру-
доремонтный завод планирует 
обновить все производственные 
помещения и привести их к еди-
ной корпоративной стилистике 
Эн+. Кроме того, после демон-
тажа неиспользуемых зданий 
на территории предприятия по-
явятся зоны отдыха для сотруд-
ников и спортивная площадка. 

Илья Кузнецов подчеркнул, 
что помимо этого для создания 
комфортных условий труда на 
предприятии действует ряд 
льготных программ. В их числе 
компенсации за проезд по Рос-
сии к местам отдыха, компенса-
ция питания в заводской столо-
вой, расширенная медицинская 
страховка. Действует программа 
корпоративной ипотеки, по ко-
торой предприятие оплачива-
ет половину от ежемесячных 
взносов. Также завод проводит 
обучение новых сотрудников и 
повышает квалификацию уже 

работающего персонала в соб-
ственном учебном центре. 

- Сегодня наше предприя-
тие стабильно развивается, 
у него есть перспективы и бу-
дущее, множество надежных 
партнеров, настроенных на 
длительное сотрудничество. 
Все это позволяет направлять 
средства в обновление инфра-
структуры, модернизацию це-
хов и производства, - отметил 
исполнительный директор РРЗ 
Илья Кузнецов. – При этом, 
конечно, главным для нас оста-
ются люди. Сегодня на заводе 
есть открытые вакансии: сле-
сари, токари, фрезеровщики, 
другие специальности. Есть 
возможность освоить профес-
сию в нашем учебном пункте. 
Так что нужно только желание 
работать. По вопросам тру-
доустройства обращайтесь в 
отдел кадров 8-901-658-32-49.

Александр ГРОММ

Что делать, если у налогоплательщика Что делать, если у налогоплательщика 
некорректное сальдо по единому налоговому счету?некорректное сальдо по единому налоговому счету?
ВОПРОС-ОТВЕТВОПРОС-ОТВЕТ

- Для уточнения сальдо ЕНС нало-
гоплательщику можно обратиться в на-
логовый орган по месту учета для про-
ведения индивидуальной сверки. Если 
заявитель является представителем юри-
дического лица или индивидуальным 
предпринимателем, можно заполнить 
запрос на сайте ФНС России в разделе 
«Всё о ЕНС» сервиса «Оперативная по-
мощь: разблокировка счета и вопросы 
по ЕНС», указав ИНН, наименование 
организации (ФИО индивидуального 
предпринимателя) и номер телефона. 
По указанному номеру в кратчайшие 
сроки с заявителем свяжется специалист.

Физические лица могут воспользо-
ваться сервисом «Обратиться в ФНС Рос-
сии» и направить обращение, указав 
причины несогласия с сальдо по ЕНС.

Состояние ЕНС физического лица 
отображается  в «Личном кабинете» в 
блоке «Единый налоговый счет». Про-
смотреть историю операций по начис-
ленным/уплаченным платежам можно 

в разделе «Единый налоговый счет/
Платежи/Операции».

Также информацию о состоянии ЕНС 
можно уточнить с помощью справок. На-
логовые органы предоставляют четыре 
вида документов, отражающих состояние 
Единого налогового счета. Эти справки 
можно заказать по ТКС, через «Личный 
кабинет налогоплательщика» или обра-
тившись в налоговый орган лично:

1) Справка о принадлежности сумм 
денежных средств, перечисленных в 
качестве Единого налогового платежа 
показывает, все ли платежи учтены 
на ЕНП и как они распределились по 
обязательствам. В справке указывается 
остаток свободных средств на ЕНП на 
начало и конец запрашиваемого пери-
ода, а также есть детализация в разрезе 
видов поступлений на ЕНП и списаний 
с него. Срок представления справки - 5 
рабочих дней.

2) Справка об исполнении налого-
плательщиком (плательщиком сбора, 
плательщиком страховых взносов, нало-

говым агентом) обязанности по уплате 
является документом, подтверждающим 
исполнение обязанности по уплате нало-
гов, содержит данные о наличии долга 
на дату формирования справки (имеет/
не имеет) без детализации. Срок пред-
ставления справки - 10 рабочих дней.

3) В справке о наличии на дату форми-
рования справки положительного, отри-
цательного или нулевого сальдо Единого 
налогового счета указываются данные о 
состоянии ЕНС на дату формирования 
справки в виде одной суммы. При на-
личии долга имеется его детализация в 
разрезе налогов и карта расчета пени. 
Срок представления - 5 рабочих дней.

4) Акт сверки принадлежности сумм 
денежных средств, перечисленных и 
(или) признаваемых в качестве ЕНП, 
либо сумм денежных средств, перечис-
ленных не в качестве ЕНП предназначен 
для сверки с налоговым органом. В нем 
указывается общая сумма начислений 
и уплат за выбранный период в разрезе 
каждого обязательства. Документ со-
стоит из двух разделов: налоги, уплата 

которых производится через ЕНП на  
конкретный КБК. Срок представления 
акта - пять рабочих дней.
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Комитет по управлению муниципаль-
ным имуществом Черемховского район-
ного муниципального образования ин-
формирует о намерении предоставления 
в аренду земельных участков: 

1. из земель сельскохозяйственного на-
значения, расположенного по адресу: Рос-
сийская Федерация, Иркутская область, 
Черемховский район, в 8 км севернее с. 
Верхний Булай, массив «Кроликовод-
ство», площадью 956 768 кв.м, с видом 
разрешённого использования «сельско-
хозяйственные угодья», для выпаса скота;

2. из земель населенных пунктов, рас-
положенного по адресу: Российская Феде-
рация, Иркутская область, Черемховский 
муниципальный район, сельское посе-
ление Новогромовское, деревня Катом, 
улица Тополиная, земельный участок 35, 
площадью 43 964 кв.м, с видом разрешен-
ного использования «сельскохозяйствен-
ное производство».

Заинтересованные в предоставлении 
данных земельных участков в течение 
тридцати дней со дня опубликования 
и размещения извещения имеют право 
подавать в письменном виде заявления 
о намерении участвовать в аукционе на 
право заключения договоров аренды зе-
мельных участков. Прием заявок осущест-
вляется по адресу: Иркутская область, г. 
Черемхово, ул. Куйбышева, 20, каб.51, 
ежедневно в рабочие дни с 18.04.2024 г. 
по 17.05.2024 г., с 9.00 до 18.00, перерыв 
с 13.00 до 14.00 час.

К заявлению прилагается документ, 
удостоверяющий личность (для граждан 
и глав крестьянских (фермерских) хо-
зяйств), выписки ЕГРЮЛ либо ЕГРИП.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Продам
бочки 200 л. под воду 
с крышками, сено, солому, 
банные печи
Тел. 8-950-13-14-050.

С юбилеем дорогие 
Людмила и Владимир 

АНТИПЬЕВЫ!!!

50 счастливых лет  !
И теперь ваш брак достойный в доро-

гой металл одет.

Золотая ваша свадьба – золотой союз 
сердец.

Вы любовь и гордость наша и семей-
ный образец.

По числам вам здоровья, долгих лет, 
любви сильней, чтобы встретить за за-
стольем и столетний юбилей!  

С наилучшими пожеланиями 
ваша свидетельница Светлана

из Санкт-Петербурга.

Комитет по управлению муниципаль-
ным имуществом Черемховского рай-
онного муниципального образования в 
соответствии со статьей 39.18 Земель-
ного кодекса РФ информирует о приеме 
заявлений о предоставлении в аренду 
земельного участка из земель населенных 
пунктов, расположенного по адресу: Рос-
сийская Федерация, Иркутская область, 
муниципальный район Черемховский, 
сельское поселение Алехинское, село Але-
хино, ул. Нагорная, земельный участок 
37А, площадью 2000 кв.м, с видом раз-
решенного использования «для ведения 
личного подсобного хозяйства».

Заинтересованные в предоставлении 
земельного участка, в течение тридцати 
дней со дня опубликования и размеще-
ния извещения имеют право подавать 
в письменном виде заявления о наме-
рении участвовать в аукционе на право 
заключения договора аренды земельного 
участка. Для ознакомления со схемой рас-
положения земельного участка на када-
стровом плане территории обращаться в 
Комитет по управлению муниципальным 
имуществом Черемховского районного 
муниципального образования». Прием 
заявок осуществляется по адресу: Иркут-
ская область, г. Черемхово, ул. Куйбыше-
ва, 20, каб.51, ежедневно в рабочие дни с 
18.04.2024 по 20.05.2024, с 9.00 до 18.00, 
перерыв с 13.00 до 14.00 час.

К заявлению прилагается копия доку-
мента, удостоверяющего личность.

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
Черемховское районное 

муниципальное образование
АДМИНИСТРАЦИЯ

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
15.04.2024 № 369-п

г.Черемхово

О проведении публичных слушаний по проекту 
отчета об исполнении бюджета Черемховского 
районного муниципального образования за 
2023 год 

В целях обеспечения прав граждан на осущест-
вление местного самоуправления, в соответствии со 
статьей 28 Федерального закона от 6 октября 2003 года 
№ 131-ФЗ «Об общих принципах организации местно-
го самоуправления в Российской Федерации», руко-
водствуясь статьями 17, 24, 50 Устава Черемховского 
районного муниципального образования, Порядком 
организации и проведения публичных слушаний в Че-
ремховском районном муниципальном образовании, 
утвержденным решением районной Думы от 24 мая 
2022 года № 191, статьей 35 Положения о бюджетном 
процессе в Черемховском районном муниципальном 
образовании, утвержденного решением районной 
Думы от 27 июня 2012 года № 210, администрация Че-
ремховского районного муниципального образования

ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Назначить публичные слушания по проекту 
отчета об исполнении бюджета Черемховского район-
ного муниципального образования за 2023 год на 20 
мая 2024 года в 17 часов 00 минут местного времени в 
зале заседаний здания администрации Черемховского 
районного муниципального образования, расположен-
ном по адресу: Иркутская область, город Черемхово, 
улица Куйбышева, дом 20.

2. Определить тему публичных слушаний: проект 
решения Думы Черемховского районного муници-
пального образования «Об утверждении отчета об 
исполнении бюджета Черемховского районного му-
ниципального образования за 2023 год».

3. Документы и материалы к проекту решения 
Думы Черемховского районного муниципального 
образования «Об утверждении отчета об исполнении 
бюджета Черемховского районного муниципального 
образования за 2023 год» разместить на официальном 
сайте Черемховского районного муниципального 
образования в разделе «Муниципальные финансы».

4. Подготовку и проведение публичных слушаний 
возложить на финансовое управление администрации 
Черемховского районного муниципального образова-
ния (Гайдук Ю.Н.).

5. Установить, что мнения и рекомендации по 
проекту решения Думы Черемховского районного 
муниципального образования «Об утверждении отчета 
об исполнении бюджета Черемховского районного му-
ниципального образования за 2023 год» принимаются 
от населения Черемховского района в срок до 16 мая 
2024 года финансовым управлением администрации 
Черемховского районного муниципального образова-
ния по адресу: Иркутская область, город Черемхово, 
улица Куйбышева, дом 20, кабинет 39 (контактный 
телефон 5-24-05). 

6. Отделу организационной работы (Коломеец 
Ю.А.) опубликовать настоящее постановление в га-
зете «Моё село, край Черемховский» и разместить 
на официальном сайте Черемховского районного 
муниципального образования.

7. Настоящее постановление вступает в силу после 
его официального опубликования. 

8. Контроль за исполнением настоящего поста-
новления возложить на начальника финансового 
управления Гайдук Ю.Н.

Мэр района С.В. Марач

ПРОТОКОЛ
о проведении публичных слушаний

по проекту решения Думы 
Черемховского районного 

муниципального образования 
«О внесении изменений 

и дополнений в Устав 
Черемховского районного 

муниципального образования»

Публичные слушания назначены решением Думы 
Черемховского районного муниципального образо-
вания от 27 марта 2024 года № 319 «Об одобрении 
проекта решения Думы Черемховского районного 
муниципального образования «О внесении изменений 
и дополнений в Устав Черемховского районного му-
ниципального образования» и назначении публичных 
слушаний по нему»».

Тема публичных слушаний: обсуждение проекта 
решения Думы Черемховского районного муници-
пального образования от 27 марта 2024 года № 319 
«О внесении изменений и дополнений в Устав Черем-
ховского районного муниципального образования». 

Дата проведения: 12 апреля 2024 года. Количество 
участников: 13 человек.

В результате обсуждения проекта решения Думы 
Черемховского районного муниципального образо-
вания «О внесении изменений и дополнений в Устав 
Черемховского районного муниципального образова-
ния» принято решение:

1. Одобрить проект решения Думы Черемховского 
районного муниципального образования «О внесении 
изменений и дополнений в Устав Черемховского рай-
онного муниципального образования».

2. Рекомендовать депутатам Думы Черемховского 
районного муниципального образования принять 
проект решения Думы «О внесении изменений и 
дополнений в Устав Черемховского районного муни-
ципального образования».

Председатель М.Г. Рихальская 
Секретарь Е.В. Кушнарёва

Комитет по управлению муниципальным 
имуществом Черемховского районного муни-
ципального образования в соответствии со 
статьей 39.18 Земельного кодекса РФ инфор-
мирует о приеме заявлений о предоставлении 
в аренду земельного участка из земель насе-
ленных пунктов, расположенного по адресу: 
Российская Федерация, Иркутская область, му-
ниципальный район Черемховский, сельское 
поселение Лоховское, д. Нены, ул. Нагорная, 
земельный участок 9а, площадью 6913 кв.м, 
с видом разрешенного использования «для 
ведения личного подсобного хозяйства».

Заинтересованные в предоставлении зе-
мельного участка, в течение тридцати дней со 
дня опубликования и размещения извещения 
имеют право подавать в письменном виде за-
явления о намерении участвовать в аукционе 
на право заключения договора аренды земель-
ного участка. Для ознакомления со схемой рас-
положения земельного участка на кадастровом 
плане территории обращаться в Комитет по 
управлению муниципальным имуществом 
Черемховского районного муниципального 
образования». Прием заявок осуществляется 
по адресу: Иркутская область, г. Черемхово, ул. 
Куйбышева, 20, каб.51, ежедневно в рабочие 
дни с 18.04.2024 по 20.05.2024, с 9.00 до 18.00, 
перерыв с 13.00 до 14.00 час.

К заявлению прилагается копия докумен-
та, удостоверяющего личность.

Извещение о месте и порядке 
ознакомления и согласования 
проекта межевания

Кадастровый инженер Серебряков 
Дмитрий Владимирович, работающий в 
ООО «Территория и право», номер ква-
лификационного аттестата 38-16-898, 
почтовый адрес: Иркутская область, г. 
Черемхово, ул. Ференца Патаки, 2а-29, 
контактный телефон 89500600242, адрес 
электронной почты: terrads@yandex.ru , 

извещает участников общей долевой соб-
ственности ТОО «Голуметское» о выпол-
нении проекта межевания в отношении 
земельного участка. Исходный земельный 
участок 38:20:000000:126, расположен-
ный: Иркутская обл., Черемховский р-он, 
52 км юго-западнее г.Черемхово. Заказ-
чик кадастровых работ: Юринский Иван 
Леонидович, почтовый адрес: Иркутская 
область, Черемховский район, с.Голуметь, 
ул.Озерная, д.12, кв.2 контактный телефон 
– 8950 071 99 80. Ознакомиться с проектом 

межевания земельного участка можно по 
адресу: Иркутская область, г. Черемхово, 
ул. Ференца Патаки, 2а-29. Обоснован-
ные возражения относительно размера и 
местоположения границ выделяемого в 
счет земельной доли земельного участка, а 
также предложения по доработке проекта 
межевания, принимаются в течение месяца 
со дня опубликования извещения по адре-
су: Иркутская область, г. Черемхово, ул. 
Ференца Патаки, 2а-29, ООО «Территория 
и право».

О проведении онлайн-кон-
ференций в преддверии Все-
мирного дня охраны труда 

Сектор по труду отдела экономи-
ческого прогнозирования и планиро-
вания администрации Черемховского 
районного муниципального образо-
вания информирует, что Ассоциаци-
ей разработчиков, изготовителей и 
поставщиков средств индивидуаль-
ной защиты в преддверии Всемирного 
дня охраны труда с 23 по 25 апреля 
2024 года с 8:00 до 10:00 и с 10:00 до 
12:00 (время московское) проводятся 
онлайн-конференции на бесплатной 
основе: 

- 23 апреля 2024 года на тему: «Об-
учение по использованию (примене-
нию) СИЗ. Системы сертификации СИЗ 
и специалистов служб охраны труда»; 

- 24 апреля 2024 года на тему: 
«Управление обязательным обучением 
сотрудников предприятия с помощью 
цифровых сервисов»; 

- 25 апреля 2024 года на тему: «Еди-
ные типовые нормы. Системы серти-
фикации СИЗ и специалистов служб 
охраны труда». 

 Приглашаем руководителей ор-
ганизаций и специалистов по охране 
труда принять участие в онлайн-кон-
ференции.

Регистрация на онлайн-конферен-
ции открыта на сайте https://biot-asiz.
ru/not2024.

Ю. ИВАНОВСКАЯ, главный 
специалист сектора по труду 

Поздравляем с 90-летием 
жительницу Черемховского 

района, ветерана труда
Валентину Евдокимовну 

БОГДАНОВУ
(Лоховское МО)!

От всей души желаем вам крепкого 
здоровья, душевной гармонии, благопо-
лучия, неизменной поддержки родных и 
друзей. Пусть радость, оптимизм и удача 
никогда не покидают вас, а все самые 
добрые слова и пожелания, сказанные в 
этот день, воплотятся в жизнь!

Сергей МАРАЧ, 
мэр Черемховского района,

Любовь КОЗЛОВА, 
председатель Думы ЧРМО

От всей души поздравляем 
с днём рождения 

Александра Михайловича 
СКВОРЦОВА!

Примите искренние, добрые и сердеч-
ные поздравления с вашим днем рожде-
ния! Наша жизнь имеет две обязательные 
и одинаковые ценные стороны: работа 
и дом! Желаем вам, чтобы дома царили 
любовь, покой и уют, доброта и забота, 
понимание, поддержка и благополучие. 
А в работе пусть вам, как и прежде, со-
путствует успех, удача и попутный ветер 
во всех начинаниях. Пусть жизнерадост-
ность, целеустремленность, бодрость духа 
и позитивная энергия не покидают вас 
никогда.

Коллектив редакции «МС»

Поздравляем юбиляров, 
родившихся в апреле:

с 55-летием:
Елену Михайловну ФЕДОРОВИЧ 

– с. Зерновое
Ирину Ивановну ЛОГИНОВУ 

– с. Голуметь
Как много хочется сказать -

Мы теплых слов не пожалеем,
Желаем Вам тревог не знать

И поздравляем с юбилеем!

Пусть принесет он Вам успех!
И много смелых начинаний,

Пусть будут в нем - веселье, смех,
И исполненье всех желаний!

Отдел образования 
АЧРМО, МКУ «Центр 

развития образования»
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Соревнования по волейболу 
среди женских команд 
состоялись в эти выходные 
в детско-юношеской 
спортивной школе поселка 
Михайловка.

Участие в них приняли девять ко-
манд из Михайловки, Алехино, Ло-
хово, Зернового, Голумети, Нижней 
Ирети, Новогромово, Узкого Луга и 
Парфеново. Соревнования проходи-
ли в рамках проведения двенадцатой 
районной спартакиады среди команд 
муниципальных образований Черем-
ховского района и были приурочены 
к Всемирному дню здоровья.

На торжественном открытии после 
приветственных слов к участникам со-
ревнований, пожеланий честной борь-
бы, спортивных успехов и хорошего 
настроения развернулись нешуточные 
волейбольные баталии.

В упорной и бескомпромиссной 
борьбе на волейбольной площадке, 
показав цепкую игру в защите и успеш-
ное проведение нападающих ударов, 

первое место заняли девушки команды 
из поселка Михайловка.

Самоотверженную игру и волю к 
победе продемонстрировали девушки 
из Узкого Луга, занявшие второе место. 
Отметим, что финальная встреча двух 
достойных друг другу команд прохо-
дила под шквал аплодисментов ис-
тинных многочисленных поклонников 
волейбола.

Бронзовые награды соревнований 
у команды из села Алехино.

Соб. инф.
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Определены сильнейшие женские 
волейбольные команды в районе

День здоровья продолжается 
Мероприятие «Зарядка 
с чемпионами» в рамках 
Всемирного дня здоровья 
прошло девятого апреля
 на площади Дома культуры 
«Жарки». В нём приняло
участие несколько 
классов школы 
№ 1, а также прохожие, 
заинтересовавшиеся данным 
форматом физических 
упражнений. 

По инициативе Валерия Иванова, 
являющегося организатором меро-
приятия, в роли ведущих выступили 
самбисты клуба «Бригантина» имени 
Модеста Демьяновича Сапожникова 
во главе с Семеном Раевым, занимаю-
щимся тренерской деятельностью. За 
его плечами присутствует опыт ведения 
подобных мероприятий, о чем сви-
детельствует позитивная атмосфера, 
создаваемая харизмой спортсмена. 

Целью интеграции Дома культуры 
и спортивного клуба, помимо праздно-
вания Всемирного дня здоровья, стала 
популяризация спорта и его продвиже-
ние в массы. Она быстро нашла отклик 
в сердцах участников, что стало заметно 
с первых минут после начала мероприя-
тия. Дарья Осипенко, являющаяся одной 
из них, комментирует: «Я занималась 
самбо около года, приятно было вновь 
окунуться в эту атмосферу, хотелось бы 
делать это чаще. Спорт – это жизнь». 

Инициативность Валерия Иванова, 
заведующего художественно-постано-
вочной частью Дома культуры «Жар-
ки», всегда направлена на улучшение 
окружающего мира, что прослеживает-
ся в его отношении к молодому поко-
лению: «Про спорт начинают говорить 
ближе к олимпиаде, а как к этому при-
ходят никто не спрашивает. Молодежь 
нужно отвлекать от гаджетов, недаром 
я сегодня пожелал участникам с утра 
браться не за телефоны, а делать за-
рядку. Занимаясь здесь хореографией, 
я заметил, что у большей части детей 
явные проблемы с физической под-
готовкой, что не может не огорчать».

Формальная сторона вопроса, по 
словам Валерия Иванова, решилась 
несложно. Антон Чистов (тренер клуба 
самбо), с которым он в первую очередь 
связался, перенаправил его к Ивану 
Кареву (второму тренеру клуба самбо). 
Впоследствии они обсудили все органи-

зационные моменты. Вдохновившись 
спортивной деятельностью Антона 
Шиша (заведующего спортивным цен-
тром в Рысево), Валерий Николаевич 
решил продолжить празднование дня 
здоровья, прививая детям верное поня-
тие о здоровом образе жизни. 

Подобные мероприятия явно до-
стойны стать традицией для Михайлов-
ки. Я стала свидетелем «оживления» 
молодежи, что не могло не порадо-
вать. Давно заметила, что с каждым 
годом прохожие на улице становятся 
всё грустнее и печальнее. «Зарядка с 
чемпионами» - это то, что помогает 
развеяться и настроиться на продуктив-
ную деятельность, а также приобщаться 
к спортивному образу жизни. 
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